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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
EMOCIONADO
O vereador Pedro Sérgio Delfante emocionou-se ao comentar a
proposição do Projeto de Lei de sua autoria na noite de segunda-
feira, 18, na Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso.
Iniciativa de sua lavra prevê a nomeação de uma escola munici-
pal a ser construída no bairro Jardim Belvedere, de Márcio Auré-
lio de Carvalho. A homenagem é feita ao seu antecessor que
eleito nas urnas não chegou a ser empossado, tendo contraído
covid-19 e em função de complicações da doença, agravada por
problemas cardíacos, faleceu dias antes de assumir o mandato.
Pedro Sérgio o suplente tomou posse em seu lugar dias depois.
ENALTECIDO
Mais uma vez Marcio Aurélio foi enaltecido pelos colegas por
sua história de vida. Professor, pai de família, religioso, pessoa
de fé e de muita determinação foram algumas das palavras
pronunciadas durante a leitura do projeto na Câmara. Todos os
vereadores pediram autorização para assinar o projeto junto
com o autor. A proposição teve anuência e chegou a ser deba-
tido junto ao Executivo e deverá ser aprovado em breve. Moção
de solidariedade também deverá ser encaminhada aos familia-
res, conforme sugerido pelo presidente da Câmara, Lisandro
José Monteiro.
DE RUA
A situação dos moradores de rua em São Sebastião do Paraí-
so também foi tema de alguns pronunciamentos dos vereado-
res na noite de segunda-feira. Ninguém pegou pesado ou bateu
forte com a questão. Providências precisam ser tomadas é o
que ficou claro e o que todo mundo sabe, mas ninguém tem a
fórmula mágica. Lembram até mesmo de quando o próprio co-
mando da polícia pediu ajuda para a questão tempos atrás.
Algumas ações chegaram a ser programadas, algumas até fo-
ram desenvolvidas, mas o buraco é mais profundo, sendo ne-
cessário de fato colocar o dedo na ferida e mesmo que doa
solucionar o problema, agradando a uns e desagradando a ou-
tros, mas encarando de frente a questão.
ALERTADO FOI
Em algumas edições, desde o mandato do ex-prefeito Walker
Américo, o Jornal do Sudoeste vem alertando sobre a neces-
sidade serem tomadas providências no tocante a moradores
em situação de rua em alguns locais em São Sebastião do
Paraíso. Em vez de solucionada essa questão social, o proble-
ma tem se avolumado, não obstante reiterados pedidos de co-
merciantes, donas de casa, até de religiosos. Registro cons-
tante de agressões entre os próprios moradores em situação
de rua, tentativas e homicídio foram registrados. Recorde-se
que até mesmo o ex-comandante do Batalhão da Polícia Mili-
tar sugeriu medidas mais firmes, que não aconteceram. Embo-
ra tardiamente, ainda é tempo.
EPISÓDIO
Foi preciso um episódio lamentável, ocorrer com o prefeito
Marcelo Morais e poderia ter sido com qualquer outra autorida-
de para novamente os olhares se voltarem com mais atenção
para a situação dos moradores em situação de rua. Não são
intocáveis, não são coitados, merecem respeito sim, mas de-
vem se fazer respeitar. A questão de direitos humanos não está
acima da ordem e da lei e cada qual tem suas prerrogativas,
mas a sociedade, as pessoas principalmente as de bem, as
mulheres, as crianças, os idosos, os mais fracos ou mais for-
tes, seja lá quem for não podem ficar reféns de quem se acha
protegido e confortável em seus direitos, em detrimento dos
deveres e obrigações. Romantismo e vitimismo à parte é preci-
so dar os devidos encaminhamentos à questão.
ACAMPAMENTO
Quem passa pela Praça Olegário Maciel, também conhecida
como Praça da Estação há muito tempo pode perceber que o
local tornou-se um acampamento. Uma barraca foi instalada no
local e não há quem quer que tenha poder ou autoridade para
remover o cidadão que tomou conta do pedaço. Foi assim por
muito tempo na Praça dos Ferroviários que por tempos foi toma-
da e ocupada, sabe-se lá se não pelo mesmo. Não é pura e
simplesmente questão de ser sem teto. Existe a questão do
abrigo, mas onde impera a ordem não cabe a desordem e nem
todos aceitam regras, a não ser as próprias. Passa-se então
uma norma sobrepor a outra e estabelece-se o caos. Há outros
locais públicos onde a barraca pode ser armada.
INDICAÇÕES
Uma indicação foi apresentada no sentido de que seja instala-
do um banheiro público na Praça da Mogiana, nos mesmos
moldes dos que já foram implantados em outras praças da ci-
dade como na Vila Formosa e Cristo Rei. Da mesma forma foi
solicitado para o bairro Alto Bela Vista a instalação de uma
academia ao ar livre. A iniciativa visa incentivar a prática de
atividades físicas que pode proporcionar melhor qualidade de
vida, além de melhora no quadro de saúde dos moradores pra-
ticantes dos exercícios no local a ser atendido. A comunidade
agradece.
ITINERANTE
O presidente da Câmara de Paraíso, Lisandro José Monteiro,
confirmou que na próxima terça-feira, 26 de abril será realizada
no município a primeira sessão itinerante do período. Será no
bairro Jardim Diamantina para atender também aos moradores
dos bairros adjacentes. O serviço tem por objetivo aproximar o
Legislativo da população, ouvindo de perto as reivindicações
dos moradores nas áreas assistidas. A primeira parte das ativi-
dades funcionará no período de 15 às 18 horas. As sessões
itinerantes ocorreram até 2019 e depois acabaram suspensas
tendo em vista a restrições do período de pandemia do
coronavírus.
SEGUNDA PARTE
Ainda conforme anunciado pelo presidente Lisandro Monteiro a
sessão itinerante terá duas novidades. Durante o evento serão
distribuídas pelo menos 20 mudas de árvores para serem plan-
tadas na região atendida. Outra questão será a presença dos
membros do Executivo no evento. Conforme noticiado o prefei-
to Marcelo Morais, o vice-prefeito Daniel Tales e todo o secreta-
riado também deverá comparecer para receber os pleitos e rei-
vindicações dos moradores daquela região. Ao final dos traba-
lhos haverá ainda uma aula de zumba, com uma hora de dura-
ção para movimentar e animar a comunidade.
VACINAÇÃO
A quinta-feira,21, feriado de Tiradentes, será marcada por mais
um dia de vacinação contra a covid-19 em Paraíso. Nesta data,
a prefeitura programou a aplicação da segunda dose e terceira
doses da Pfizer na população adulta. A terceira dose somente
será aplicada nas pessoas que receberam a segunda dose da
vacina contra o coronavírus há pelo menos quatro meses. O
atendimento será na Arena Olímpica, no período de 8h às 17h.
É fundamental apresentar o cartão de vacina e, um documento
com foto. Com o avanço dos trabalhos de vacinação o Municí-
pio espera poder desobrigar o uso de mascara em locais fecha-
dos no próximo mês.
VIATURA
Em redes sociais o deputado Emidinho Madeira anunciou que
na próxima sexta-feira, dia 22, fará entrega de viatura a Polí-
cia Militar em São Sebastião do Paraíso, às 10 horas, na
Praça Comendador José Honório (matriz). Conforme consta,
a viatura foi conseguida por ele em parceria com o senador
Rodrigo Pacheco.
LDO
O Executivo Municipal de São Sebastião do Paraíso apresen-
tou para apreciação da Câmara Municipa o o projeto de Lei que
prevê as diretrizes orçamentárias para o próximo ano. A cha-
mada LDO 2023, deve estabelecer quais serão as metas e
prioridades para o ano seguinte. Para isso, ela fixa o montante
de recursos que o governo municipal pretende economizar; tra-
ça regras, vedações e limites para as despesas dos Poderes;
autoriza o aumento das despesas com pessoal; regulamenta
as transferências a entes públicos e privados; disciplina o equi-
líbrio entre as receitas e as despesas; indica prioridades para
os financiamentos pelos bancos públicos. No segundo semes-
tre até o final de outubro, deverá ser apresentada a Lei Orça-
mentária prevendo as estimativas de receitas e fixando as des-
pesas do ano vindouro.

SERVIÇO PÚBLICO É DIFERENTE
OPINIÃO

Aristóteles Drummond*

O governador Cláudio Castro está empenhado em
fazer com que a concessão de trens suburbanos e da
Baixada atenda melhor a população. O interesse é
supostamente também da concessionária, da população
do Rio e deve envolver a Prefeitura, já que as mais de
cem estações estão majoritariamente em território
municipal.

A intervenção do governador é fundamental, pois os
problemas existentes têm relação muito íntima com o
poder público e estão incluídos no contexto geral da
ordem e segurança. Talvez, o governo federal pudesse
participar com programas ligados à integridade da linha
férrea, que possui habitações irregulares a centímetros
da passagem dos trens, acarretando riscos sérios,
inclusive na perda de vida humanas.

A primeira medida elogiável foi a operação da Polícia
Militar para a retomada de 12 estações que estavam sob
domínio criminoso. Mas seria oportuna uma presença
policial nas próprias carruagens, onde a fuga de
passageiros, especialmente idosos e mulheres, tem por
motivo a presença de marginais que usam e abusam
dos vagões até para venda drogas, quando não para
desrespeito aos mais velhos e às mulheres. A circulação
é frequentemente prejudicada pelo furto de cabos,
problema que atinge também as distribuidoras de energia
elétrica. Os operadores do setor privado precisam
entender a realidade do meio em que atuam e interagir
de acordo. Uma operação de guerra se impõe. Uma das
irregularidades apontadas se referia ao fechamento de
banheiros. Mas como ter banheiros abertos com a
barbárie permanente. Um banheiro entregue novo não
dura uma semana para ter tudo que seja possível
roubado ou vandalizado. É preciso policiamento público,
pois o privado nestes tempos não pode tocar no
depredador senão apanha dele. A concessão não pode
ser devolvida como foi o Galeão, pois reestatizar não
vai dar qualidade e sim prejuízo ao Tesouro estadual.

O maior prejuízo para o Estado e a concessionária é
o brutal encolhimento de seus usuários, sobrecarregando
outros meios de transporte, mais poluentes e
congestionando a cidade.  O movimento atual é a metade
daquele contabilizado há seis anos e um terço de meio
século. É um dado inadmissível para todo mundo. No
regime militar chegou a um milhão de passageiros por
dia, pois havia ordem.  E só a união de todos pode
implementar um projeto que ofereça segurança dentro
e fora dos trens, conforto e progresso no entorno de
suas estações. Para isso, um mutirão com a participação
dos entes públicos e privados. Uma das linhas tem sua
mais importante estação na maior concentração militar
do Rio, em Deodoro, que poderia ter sua segurança e
controle exercida pelos militares do Exército e da
Aeronáutica, por exemplo.

Uma oportunidade única esta de termos um
governante dando prioridade ao atendimento desta
parcela da população usuária dos trens, que pode ser
fator positivo na qualidade de vida de cada um e da
sociedade como um todo. Antes, tivemos o governo
Sérgio Cabral, que permitiu a renovação da frota e até
uma delegacia especializada nos crimes contra o
patrimônio de concessionárias, incluindo energia e
telecomunicações, é justo lembrar. E recuperar
relevância não depende da concessionária nem do
Estado, mas sim de uma ação conjunta.

Aqueles que defendem e sempre defenderam a
entrega de serviços públicos ao setor privado lamentam
que esta falta de sensibilidade e diálogo com a sociedade
tenha levado as principais empresas a dificuldades
inexistentes quando estatais, como os casos da Telerj -
que chegou à situação falimentar -, da Light, que não
consegue lucrar e sofre queixas dos consumidores,
apesar de inequívocos avanços gerenciais, e da Enel,
que presta péssimos serviços à região serrana de sua
área.  Tem problemas práticos que não se abordam com
teorias, por melhor que elas sejam. O Brasil é assim.

(Hoje em Dia 19/04/2022). *Jornalista
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MINHA VIDA,
vida minha

Para um bom início, uma
retrospectiva de vida. O
que fez de sua vida? O que
fiz de minha vida? Valeu a
pena viver? O que é a vida?
É difícil definir, eu sei cada
um de nós pensa diferente,
o que é bom, entretanto se-
gundo o poeta e filósofo
Fernando Pessoa, vida é:
Às vezes ouço passar o
vento; e só de ouvir o ven-
to passar, vale a pena ter
nascido.

Bom, agora que refleti-
mos o que seja a vida, ei
você: vive em brancas nu-
vens, vive por viver ou vive
com sabedoria?

Há algo mais interessan-
te para viver do que levar a
vida e não simplesmente
passar por ela. Notório é,
cada qual tem sua trajetória
já delineada, mas pode e
deve ser modificada confor-
me seus anseios para um
bom viver, é ou não é? E isto

cada ser vivente pode sen-
tir no seu dia a dia, se está
querendo ficar de bem com
a vida.

Triste é pensar em al-
guém de mal com a vida,
que porcaria.

Tudo evolui, tudo passa,
nada há na vida que não
possa ser melhorado. O
mundo seria sem graça se
não tivéssemos oportunida-
des de transformações. Isto
só acontece ainda, porque
não aprendemos a usar o
poder e o querer viver me-
lhor. Vivemos em litígio, em
briga com a nossa vida. Pare
com isso, a vida é do bem e
nossa amiga. Viva a vida
minha vida e viva intensa-
mente, enquanto dá tempo!

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

NOSSAS ESCOLHAS
Vivemos sempre na expectativa, é sim ou não,
depende da nossa escolha ou realização.

Mas sei que cada indivíduo, está em busca do seu chão,
sempre repleto de  sim ou não!

Como cada ser, traz consigo, sua própria história,
com algumas  derrotas ou vagas vitórias,
temos que  ficar atentos em nossa trajetória
e tentar uma busca satisfatória.

Se em algum  lugar chegarmos,
é com competência que vamos alcançar,
com humildade e  resiliência
aproveitando ao máximo nossa fértil inteligência

O tempo nos controla, nos dá e  nos tira
e muitas vezes nos escraviza.

Nos leva ao sucesso ou ao fracasso.
Então,  eu em conflito, penso: O que faço?

Poetisa: Bernadete Aguiar.  Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE CULTURAL

• Dos Leitores •
Felicidade é uma questão

de perspectiva. Como você vê
a vida? A vida é como uma
roseira. Eu posso ver os dolo-
rosos espinhos ou posso obser-
var as belas rosas perfumadas.

Amigo, esqueça um pouco
dos espinhos da vida. A exis-
tência passa. Ficarão só as
lembranças em um porta re-
trato na sala. Isso são memó-
rias a perder de vista.

Quando você senta na pol-
trona, olha na fotografia e cai
uma lágrima. Isso é o saboro-
so gostinho da saudade de um
tempo que não volta mais O
tempo vai passar e quais se-
rão as lembranças que você
vai armazenar na prateleira da
memória?

Lembre-se sempre de ter
gratidão. Aquele sentimento
de contentamento ou de estar
satisfeito por tudo o que acon-

A vida passa
teceu. Misture com autorreali-
zação.

Nada nos faz mais felizes
do que o sentimento de dever
cumprido. Faça o que gosta e
será eternamente feliz. Sentir-
se útil faz toda a diferença.

No mais, a felicidade não
tem uma receita como o bolo
da dona Maria. Cada um terá
a sua forma de fazer.

Ninguém recebe atenção
se não dar. Eu preciso olhar
nos seus olhos para ver que
está olhando para mim. Nin-
guém dá o que nunca recebeu.
Espalhe amor como as se-
mentes da vida.

IVAN MALDI
Psicólogo efetivo no município
de Pratápolis, especialista em

psicanálise, pós-graduado pela
Universidade Federal do

Maranhão, membro efetivo da
Academia Paraisense de Cultura.
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Corretor Alziro Freitas de Camargo
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PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Por Felipe Pontes
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

A demanda por soluções 5G
para as mais diversas áreas da
economia tem o potencial de
gerar R$ 101 bilhões pela pró-
xima década para empresas e
startups brasileiras ou instala-
das no Brasil, diz estudo apre-
sentado hoje (19) pelo Minis-
tério da Economia.

O estudo também calcula
que o benefício potencial da
implantação do 5G para a eco-
nomia brasileira pode chegar a
R$ 590 bilhões pela próxima
década. A conta leva em con-
sideração aumentos de produ-
tividade e redução de custos da
chamada Indústria 4.0.

O 5G é a quinta geração de
redes móveis e de internet, cu-
ja velocidade chega a ser cen-
tenas de vezes superior à atual
quarta geração. Com sua im-
plantação, a expectativa é que
sejam abertas inúmeras possi-
bilidades em áreas como inteli-
gência artificial, processa-
mento de dados, realidade au-
mentada, logística, entre ou-
tras.

 “A nova tecnologia servirá
como alavanca para vários se-
tores”, disse Daniella Marques,
secretária de Produtividade e

Previsão é de estudo apresentado hoje pelo Ministério da Economia

Mercado de soluções 5G no Brasil
deve chegar a R$ 101 bilhões

Competitividade do Ministério
da Economia, ao apresentar as
projeções.

O relatório em que consta
a projeção para o mercado de
software e aplicações foi pro-
duzido pela consultoria Deloitte,
com a participação também do
Programa das Nações Unidas
para o Desenvolvimento (PN
UD).

“Saímos atrás dos países
desenvolvidos, mas observa-

mos que temos boas perspec-
tivas de avançar rápido o 5G,
sobretudo no desenvolvimento
de software e de aplicações”,
disse Maria Ogawa, sócia-dire-
tora e chefe para a Área de
Tecnologia, Mídia e Telecomu-
nicações da Deloitte Brasil.

No documento apresentado
hoje constam 96 recomenda-
ções de políticas públicas, em
oito frentes de atuação, para
que esses potenciais de gera-

ção de riqueza sejam alcança-
dos, além de apresentar os de-
safios para que isso se realize.

Do lado suporte tributário,
por exemplo, o relatório reco-
menda a criação de zonas eco-
nômicas especiais com foco na
tecnologia 5G, a renúncia fis-
cal para compra de equipamen-
tos para emulação de redes 5G
e a oferta de benefícios fiscais
para que multinacionais implan-
tem operações estratégicas no
país, transmitindo tecnologia.

Entre os principais proble-
mas destacados no relatório,
está a baixa disponibilidade de
recursos para fomentar o
ecossistema nacional em tor-
no de 5G, a falta de mão de
obra qualificada (programado-
res e desenvolvedores) e insu-
ficiência de ambientes que
emulem o 5G e permitam a
testagem de soluções.

“A gente está falando de
uma indústria de capital inten-
sivo, e obviamente todo esse
investimento não é barato”, dis-
se Alberto Boaventura, gerente
sênior de Estratégia na Deloitte
Brasil e um dos responsáveis
pelo relatório. “Há uma neces-
sidade de se estar quebrando
essas barreiras para o suporte
financeiro e tributário”, acres-
centou.

(Agência Brasil)

Reprodução

Quem precisa levar veícu-
lo para vistorias na Delegacia
de Trânsito da Regional de Po-
lícia Civil em São Sebastião do
Paraíso tem precisado ter um
pouco mais de paciência para
enfrentar longas filas de espe-
ra. O fato foi tratado na Câma-
ra Municipal, pelo presidente
Lisandro Monteiro. Conforme
o delegado regional Tiago
Bordini, “houve um represa-
mento em função da do movi-
mento da estrita legalidade que
cobra melhorias para as con-
dições mínimas e ferramentas
básicas de trabalho, além do
feriado onde foi registrado um
acúmulo de veículos a serem
avaliados”, comenta. Ele des-
taca que está trabalhando para
encontrar uma solução para
minimizar o problema com a
adoção de algumas medidas.

A situação das pessoas na
fila de espera debaixo de um
sol escaldante com a perca de
várias horas para efetuar a vis-
toria veicular foi parar na Câ-
mara Municipal. O presidente
Lisandro Monteiro apresentou
no plenário um vídeo que mos-
tra uma grande quantidade de
veículos aguardando para pas-
sar pela vistoria, fato ocorrido
na segunda-feira, 18, mas que
já vem se repetindo há dias.
“Solicito o envio de ofício para

Delegado atribui a ‘represamento’
o acúmulo no setor de vistorias

que tenhamos informações so-
bre o que acontece e o que pode
ser feito, é inadmissível isso”,
disse.

Em entrevista ao Jornal do
Sudoeste, o delegado regional
de Polícia Civil, em Paraíso
Tiago Bordini, ressalta que não
há demora e sim um represa-
mento de veículos para serem
vistoriados. “Isso se dá em fun-
ção do movimento pela estrita
legalidade, na Polícia Civil, de
todos os investigadores e to-
dos os policiais que passaram
a agir com mais ênfase na es-
trita legalidade”, observa. Ilus-
tra a situação, as condições
precárias das delegacias, falta
de material e de condições bá-
sicas de trabalho para os ser-
vidores do setor. “Isso deman-
da um tempo maior para fazer
a vistoria com calma e não dei-
xar passar nada” comenta

O delegado justifica tam-
bém que o feriado prolongado
da semana passada e desta
contribuem para o represamen-
to devido aos dias em que os
serviços não são realizados.
“Infelizmente avoluma”.

Para melhor atender aos
despachantes e pessoas parti-
culares foi adotada na Delega-
cia Regional uma forma de ten-
tar amenizar o problema. “Pro-
visoriamente, até acabar o

represamento limitamos a oito
a quantidade de veículos aten-
didos para cada despachante,
por dia. Se abrirmos por hora,
pode ocorrer de um só levar
50 carros, por exemplo, e os
demais não conseguiriam fazer
nada naquele dia.

Em relação a quarta-feira,
os vistoriadores atendem em
Fortaleza de Minas e Jacuí que
pertencem a CIRETRAN de
Paraíso. “A responsabilidade
destas cidades é nossa tam-
bém. Assim como São Tomás
de Aquino, onde a demanda é
menor e o pessoal vem para cá.
Onde tem maior movimento há
o deslocamento do vistoriador
para estes municípios onde é
feita a avaliação”, explica.
Tiago Bordini diz que “a quar-
ta-feira não é perdida, se as
pessoas de outras cidades vie-
rem para cá teremos fila e es-
pera do mesmo jeito”, acres-
centa.

O delegado afirma que en-
tende a dificuldade da situação
das pessoas e que está traba-
lhando para amenizar o proble-
ma. “Não tenho de onde tirar
gente para colocar na vistoria.
Se fizer isso vai impactar de
forma muito significativa em
outros setores”, assegura. Uma
das medidas planejadas para
ajudar a diminuir a longa fila de

espera pela vistoria é a realiza-
ção de um mutirão. “Estamos
tentando resolver e equalizar
para ficar bom para todos e
queremos melhorar esta situa-
ção para os despachantes, a
população e para nós”, com-
pleta Bordini.

VISTORIA ELETRÔNICA
Ainda de acordo com o de-

legado existe também a ques-
tão da vistoria eletrônica que
está para ser implantada obri-
gatoriamente em toda Minas
Gerais. “Ela será feita a partir
da foto pelo celular, com um

chip específico. A fotografia
será encaminhada na mesma
hora para o banco de dados e
será atualizada automaticamen-
te”, descreve. No entanto, o
serviço não pode ser feito de
qualquer lugar. “Existem os
pontos delimitados, isso vai
demandar mais tempo tam-
bém”.

Na Delegacia Regional de
Polícia Civil de Paraíso o sis-
tema já foi testado e aprovado.
“Ainda não é obrigatório, mas
a gente já antecipou e fizemos
os testes, hoje estamos aptos e
prontos para quando for obri-

gatória. Não estamos fazendo
direto porque o sistema está
sendo ajustado, demanda mais
tempo e pode atrasar ainda
mais o modelo atual”, finaliza.

A Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG) está implantan-
do gradativamente a vistoria
veicular eletrônica para regis-
tro e transferência de veículos
em todo o Estado.  Após fase
de testes e ambientação, que
começou no mês de março,
desde o início deste mês o sis-
tema está sendo utilizado em
algumas unidades.

A ferramenta possibilita que
o procedimento seja realizado
de forma mais segura, evitan-
do a ocorrência de fraudes, e
também mais rápida, com a
redução do tempo da vistoria.
A inovação faz parte das medi-
das de modernização dos ser-
viços prestados pela PCMG à
população.

O sistema, que já funciona
em algumas regiões de Minas
Gerais, e é considerada mais
uma ferramenta para garantir
transparência, segurança e agi-
lidade nos processos de regis-
tros e transferências de veícu-
los no estado. Com a implan-
tação, o usuário possui mais
uma garantia para evitar frau-
des e maior confiabilidade so-
bre a procedência do veículo.

Expectativa é de que com novo sistema melhore o
atendimento para as vistorias que serão mais seguras

Divulgação

FOTOS: Reprodução vídeo
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PRODUTOS CLANDESTINOS APREENDIDOS EM MOC

Servidores da Vigilância Sanitária da Prefeitura de Montes
Claro, em parceria com a Polícia Civil de Minas Gerais, reali-
zaram na manhã de segunda-feira (18), operação para coibir a
venda de produtos de forma clandestina com indicação tera-
pêutica na área central e em um bairro da cidade. Ao menos
50 sacos/lacres foram usados para apreender o material
totalizando mais de mil produtos. Dentre os produtos apreen-
didos encontram-se alguns conhecidos como o “Cura tudo”,
“Gota do Zeca”, “Seca barriga”, “garrafadas” e produtos em
cápsula que podem representar riscos à saúde da população.
(Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

MÉTODO FACILITA DIAGNÓSTICO DE DOENÇA
Com o objetivo de estabelecer um protocolo de fácil acesso,

a biomédica graduada pela Universidade Federal de Uberlândia
(UFU) e atual doutoranda em Microbiologia pela Universidade
Estadual Paulista (UNESP), Victória Grosche, elaborou um
método para facilitar o diagnóstico da Hepatite C (HCV). O
procedimento é possível por meio de amostragens de manchas
de soro seco e amostras de sangue coletadas de pacientes. A
partir do diagnóstico é possível propor um tratamento adequa-
do como forma de combater as moléculas resistentes, utilizan-
do antivirais específicos de ação direta e que causem menos
danos aos pacientes. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

GUIA AJUDA MUNICÍPIOS PARA INVESTIMENTOS
A Invest Minas lançou a mais nova versão do “Guia para

Atração de Investimentos para Municípios”. O documento
busca orientar gestores municipais e organizações a prepara-
rem as cidades para oferecer boas condições para atrair novas
empresas e gerar mais empregos e renda para a população. De
acesso gratuito, o manual foi elaborado pela equipe técnica da
agência do Governo de Minas, responsável por intermediar
mais de R$ 200 bilhões em investimentos no estado desde
2019. O manual explica, por exemplo, o que é uma política de
atração de investimentos e como o gestor pode identificar os
potenciais de sua região com base em informações obtidas
junto a instituições, organizações e empresas já instaladas.
(Folha de Sabará – Sabará)

PREFEITURA REALIZA PLANTIO DE MUDAS
Visando à transformação no paisagismo da cidade, a Pre-

feitura de Itabirito, por meio das secretarias de Urbanismo e
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, está reali-
zando o plantio de mudas nos locais em que foram instalados
recentemente os parquinhos infantis. A ação contempla o plantio
de mudas do bioma Mata Atlântica nas proximidades dos
playgrounds, tanto na zona urbana quanto na zona rural. (O
Liberal – Ouro Preto)

CIDADE GANHA VARA ESPECIALIZADA
O Fórum da Comarca de Juiz de Fora ganhou a Vara de

Violência Doméstica e Familiar Contra a Mulher e a Unidade
Jurisdicional da Fazenda Pública, com duas outras varas. As
novas unidades foram oficialmente inauguradas em solenidade
no Palácio Benjamim Colucci, para garantir mais agilidade nos
julgamentos que tramitam na comarca juiz-forana. Além da di-
retora do Fórum Benjamim Colucci, a juíza Raquel Barbosa,
também participou do evento o presidente do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais (TJMG), Gilson Soares Lemes. As novas
varas vão funcionar em um prédio anexo na Avenida Brasil. Na
unidade jurisdicional, vão funcionar uma Vara de Fazenda Pú-
blica e outra de competência mista, se juntando à especializada
em violência doméstica. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

FUNDAÇÃO AVANÇA NAS PESQUISAS SOBRE
CASOS AGUDOS E CRÔNICOS DE DOENÇA

O Serviço de Doenças Parasitárias (SDP) do Laboratório
Central de Saúde Pública da Fundação Ezequiel Dias (Lacen-
MG/Funed) é o Laboratório de Referência Nacional (LRN)
para o diagnóstico da doença de Chagas. Entre as funções
desempenhadas, destacam-se as ações de Vigilância
Epidemiológica, diagnóstico sorológico nacional da doença,
supervisão, capacitação de recursos humanos e controle da
qualidade das análises de suas redes estadual e nacional. Além
disso, o SDP auxilia na investigação dos surtos de doença de
Chagas aguda, hoje relacionadas principalmente ao consumo
de alimentos contaminados, tais como açaí e bacaba não pas-
teurizados. (Folha da Região – Ituiutaba)

BOLSONARO CONFIRMA PRESENÇA NA EXPOZEBU
Em reunião em Brasília com comitiva da ABCZ, o presi-

dente Jair Bolsonaro (PL) confirmou presença na abertura
oficial da ExpoZebu 2022. A solenidade acontecerá em Uberaba
no dia 30 de abril e deverá contar também com a participação
do governador Romeu Zema (Novo). O anúncio da visita de
Bolsonaro foi feito pelo próprio presidente da ABCZ, Rivaldo
Machado Borges, logo após o encontro no Palácio do Planal-
to. O governador Romeu Zema e ministro da Agricultura,
Marcos Montes Cordeiro, também deverão acompanhar a vi-
sita à feira no fim deste mês. (Jornal da Manhã – Uberaba)

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão eletrônico nº 015/2022, Proces-
so nº 0177/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: pregão eletrônico objetivando
aquisição de diversos equipamentos, mobiliário, equipamentos médicos
hospitalares para estruturação das EAPS, Ambulatório de Infectologia,
Almoxarifado Saúde e Odontologia, destinados a Secretaria Municipal de
Saúde, com entrega imediata, itens exclusivos para Me, Epp ou Mei, itens
com cota reservada para Me, Epp ou Mei e itens de livre participação. A
abertura será dia 06 de maio de 2022, às 08:30 horas. O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à dispo-
sição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-
7015, diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser lidos, examina-
dos e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 19 de abril de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Em solenidade em sua sede,
a 41.ª Subseção da Ordem dos
Advogados em São Sebastião
do Paraíso, presidida pelo ad-
vogado Sebastião Geraldo de
Pádua procedeu entrega de car-
teiras a novos inscritos, segun-
da-feira (18/4).

Inscrito na 41.ª Subseção
desde abril de 1966, o advoga-
do Vilobaldo Gil (56 anos de
advocacia), foi o paraninfo da
solenidade.

Ao convidá-lo, a di-retoria
presta-lhe homenagem como
advogado muito respeitado,
símbolo de dignidade e ética na
profissão, em plena atividade,
e também como forma de va-
lorizar a classe, promovendo
interação de gerações na advo-
cacia, ressalta o presidente da
Subseção, Sebastião Geraldo
de Pádua.

41.ª Subseção da OAB fez entrega
de carteiras a novos inscritos

O ilustre convidado acolheu
os novos inscritos, lhes deu
boas-vindas à advocacia e à
41.ª Subseção, exaltando a im-
portância de manterem uma
vida simples.

Nesta que foi a segunda
solenidade da gestão 2022/
2024, receberam seus docu-
mentos os advogados: Alexs-
sandro da Costa, Ana Flávia da
Silva Souza, Claudia Gil Men-

donça, Erlon Cezar Braghini,
Guilherme Henrique de Pádua
Neves, Malu Romeria Borges,
Rafael Henrique Marques Dias
dos Santos e Rosângela Gon-
çalves do Prado Costa.

Celebração de Páscoa na Capela
do Colégio Paula Frassinetti

Para a celebração da data,
a coordenadora do Serviço de
Orientação Religiosa – SOR
Cristina Preto, a professora
Mara Cristina Pereira Mar-
ques e a orientadora Educa-
cional, Juliana Zanin, condu-
ziram a cerimônia para os
alunos do Fundamental II e
do Ensino Médio, levando-os
a pensar sobre os estudos, a
família e a importância da
vida, neste momento em que
se celebra a ressurreição de
Jesus Cristo. Entre as dinâ-
micas programadas, os alu-
nos refletiram sobre a ques-

Na terça-feira, dia 19 de abril, alunos do Colégio Paula Frassinetti
foram convidados a participar da oração de Páscoa na Capela

tão: quais novos comporta-
mentos eu me comprometo a
assumir na minha vida estu-
dantil.

“Celebrar a Páscoa de Je-
sus Cristo é proclamar a Boa
Nova da Salvação, é o momen-
to para refletir e fazer renascer
os melhores sentimentos. O
importante é que cada um cul-
tive sentimentos bons, frater-
nais, celebrando a vida – mai-
or e mais valioso presente que
recebemos de Deus - que deve
ser celebrada e cultivada todos
os dias. É deixar ‘ressurgir,
renascer, ressuscitar’ tudo que

temos de bom, de grandioso em
nós”, afirma Cristina Preto.

PROJETO VIBE
Juliana Zanin apresentou à

comunidade estudantil o Pro-
jeto VIBE -  Vida, Inovação,
Bondade, Esperança, que foi
implantado para auxiliar os alu-
nos neste momento de retoma-
da dos estudos.

Assim, haverá instantes para
autoanálises que serão obser-
vadas pelo corpo de educado-
res do colégio, com a finalida-
de de oferecer o melhor auxí-
lio nas práticas de estudos.

O projeto pretende opor-
tunizar aos alunos a possibi-
lidade de volta efetiva aos es-
tudos de maneira plena, reto-
mando conteúdos, apresen-
tando a matéria de modo mais
produtivo possível. “Além
disso, não podemos nos es-
quecer que é um momento de
reeducar nossas percepções
e dinâmicas por conta da
pandemia. Por isso, é impor-
tante saber, por exemplo, o
que está afligindo o jovem, o
que pode estar impedindo o
desenvolvimento do estudan-
te”, afirma Zanin.

FOTOS: Reprodução
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A Justiça Eleitoral classifi-
cou como falsa a informação
que tem circulado nas redes
sociais sobre o cancelamento
do título de quem tem mais de
70 anos de idade. Também
através de Nota Oficial o Tri-
bunal Superior Eleitoral refutou
atribuição de que o aplicativo
e-título fosse espião. “São in-
formações que não procedem,
são ações de quem tenta des-
qualificar o trabalho que é fei-
to é preciso que as pessoas fi-
quem atentas”, disse o chefe
do Cartório Eleitoral de São
Sebastião do Paraíso, Danilo
Nascimento Borges.

Conforme o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) a falsa no-
tícia referente ao cancelamen-
to de títulos de quem tem mais
de 70 anos é facilmente classi-
ficada no rol das ‘fake news’.
“Mais uma desinformação pro-
pagada nas redes sociais e que
vai contra decisões recentes do
próprio TSE. Além disso, o
voto para eleitores com mais
de 70 anos é facultativo”,
anuncia o tribunal.

Há algumas semanas come-
çaram a ser propagadas posta-
gens pelas redes sociais com
mensagens afirmando que a
Justiça Eleitoral (JE) estaria
cancelando o título de eleitor
de quem tem mais de 70 anos.
O conteúdo informa que uma
pessoa teria tirado uma certi-
dão negativa no cartório elei-
toral e que, no rodapé da pági-
na do documento, constava
que a inscrição eleitoral do re-
querente havia sido cancelada.
Segundo o TSE, “esse é mais
um boato disseminado no
mundo digital, na tentativa de
causar confusão na população,
até por que, o voto para elei-
tores nessa faixa etária é fa-
cultativo”.

A regra está prevista no ar-
tigo 14, parágrafo 1º, inciso II,
alínea “b”, da Constituição Fe-
deral. Segundo o dispositivo, o
alistamento eleitoral e o voto
são facultativos para os anal-
fabetos, os maiores de 70 anos
e os maiores de 16 e menores
de 18 anos.

Além disso, há outros ar-
gumentos que comprovam que
essa notícia não é verídica. O
TSE prorrogou a suspensão,
por prazo indeterminado, das
consequências previstas no

Justiça Eleitoral atribui a
‘fake news’ notícia sobre
cancelamento de títulos

Código Eleitoral para as eleito-
ras e os eleitores que deixaram
de votar nas Eleições 2020 e
não apresentaram justificativa
ou não pagaram a respectiva
multa.

Com a decisão, os que não
compareceram às urnas em
2020 poderão votar normal-
mente no pleito deste ano. A
ausência na votação ou a falta
de justificativa também não vão
impedir a cidadã ou o cidadão
de obter passaporte ou cartei-
ra de identidade; de inscrever-
se em concurso ou prova para
cargo ou função pública, e ne-
les ser investido ou empossa-
do; de renovar matrícula em
estabelecimento de ensino ofi-
cial ou fiscalizado pelo gover-
no; ou de receber remuneração
de função ou emprego público.

Outro detalhe é que, as elei-
toras e os eleitores que não fi-
zeram o cadastramento biomé-
trico em virtude da pandemia
de covid-19 não tiveram títu-
los eleitorais cancelados, tam-
bém por determinação da Jus-
tiça Eleitoral.

Estas e outras questões po-
dem ser conferidas na página
Fato ou Boato onde podem ser
acompanhados diversos escla-
recimentos feitos pela Justiça
Eleitoral em parceria com
agências de checagem de no-
tícias.

Em São Sebastião do Para-
íso conforme o chefe do Car-
tório Eleitoral, Danilo Nasci-
mento Borges, se o cidadão tem
alguma dúvida sobre o que di-
zem nas redes sociais em rela-
ção à urna ou à Justiça Eleito-
ral, existe um espaço para che-

car o que é verdadeiro ou falso
antes de encaminhar a mensa-
gem. No site do TSE é possí-
vel verificar as notícias falsas
que circulam por aí e que já
foram desmentidas em parce-
ria com uma coalização de
agências de checagem e jorna-
listas da imprensa profissional.
É importante destacar que, há
25 anos, a urna eletrônica bra-
sileira garante eleições limpas,
livres e seguras.

Ainda em relação ao cance-
lamento de título de pessoas
com 70 anos, a Justiça Eleito-
ral em Paraíso atua em conjun-
to com o Cartório de Registro
Civil. “O cartório nos informa
mensalmente a relação de quem
faleceu e assim fazemos o can-
celamento apenas desta for-
ma”, informa.

Danilo frisou ainda que o
Cartório Eleitoral está funcio-
nando no período de 12 às 18
horas com atendimento presen-
cial para esclarecer todas as
dúvidas dos eleitores e prestar
os serviços necessários. “Se-
guimos os protocolos para evi-
tar aglomerações e as demais
medidas sanitárias, mesmo
sem agendamento”, assegura.
Quem preferir ainda pode fa-
zer o atendimento eletrônico on
line para a realização dos ser-
viços, completa.

E-TÍTULO
O TSE também descartou

a informação de que o aplica-
tivo e-Título é espião. De acor-
do com o tribunal para que o
eleitor possa acessar os vários
serviços oferecidos, o e-Títu-
lo solicita autorizações de aces-

so, em cumprimento ao que
exige a Lei Geral de Proteção
de Dados (LGPD). Lançado
em 2017 pelo Tribunal Superi-
or Eleitoral (TSE), o e-Título
foi desenvolvido para permitir
o acesso a serviços eleitorais
de forma não presencial, como
consultar o número do título e
o local de votação, verificar a
situação eleitoral, emitir certi-
dões, justificar ausência às ur-
nas, consultar e emitir guias
para pagamentos de débitos
eleitorais, entre outros.

Assim como é feito por
outros aplicativos, o e-Título
solicita algumas autorizações
do aparelho para que o usuário
possa ter acesso a funcionali-
dades específicas. É solicita-
da, por exemplo, permissão
para usar a geolocalização do
eleitor que deseja justificar o
voto no dia da eleição. Já o
acesso à lanterna do aparelho
é necessário para a autentica-
ção de documentos emitidos
pela Justiça Eleitoral, a exem-
plo do próprio título de eleitor,
na versão física ou digital.

A autorização solicitada para
alterar ou excluir conteúdo de
armazenamento USB é neces-
sária para a gravação de docu-
mentos emitidos a partir do e-
Título, como no caso das cer-
tidões de quitação eleitoral ou
das guias de pagamento dos
débitos eleitorais. Já a autori-
zação para criar contas e defi-
nir senhas é solicitada, pois,
para que um aplicativo possa
migrar de um smartphone an-
tigo para um novo, é necessá-
rio o acesso a essa funcionali-
dade, facilitando a manutenção
do histórico de uso, em um
novo aparelho, no ato da mi-
gração.

De forma complementar,
destaca-se que o e-Título utili-
za um conjunto relativamente
pequeno de autorizações. A tí-
tulo de exemplo, considerando
dispositivos que utilizam o sis-
tema operacional Android, o
Facebook solicita um total de
45 permissões ao usuário, Uber
35, contra 20 do aplicativo e-
Título.É importante destacar
que algumas funcionalidades
do e-Título precisam de uma
confirmação adicional, sendo
imprescindível uma autorização
específica quando a pessoa in-
teressada for utilizá-la.

ELEIÇÕES 2022

 Justiça desmente fake news que circulam
nas redes sociais sobre questões eleitorais

Divulgação

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - AVISO DE
RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO I do Proc. nº 72/22, T.P. nº 02/22, para
“Contratação de empresas para fornecimento de estrutura para realização
de festa em comemoração aos 150 anos de emancipação política de Itamogi,
incluindo infraestrutura, equipamentos, mão-de-obra e materiais”. A
Retificação está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35)
3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 19/04/22 - Ronaldo Pereira
Dias – Prefeito

A direção da Santa Casa
de Misericórdia de São Se-
bastião do Paraíso recebeu a
visita de representantes da
diretoria da empresa Matsu-
da. Durante encontro na sede
da instituição foram doados
alguns equipamentos ao hos-
pital. “A Matsuda é uma em-
presa amiga da Santa Casa, a
quem queremos agradecer
pelo apoio, parceria e contri-
buição pelo material que nos
foi doado”, disse o provedor
Fernando Montans Alvaren-
ga.

O provedor da Santa Casa,
e o superintendente Jean Mar-
co Patrocínio recepcionaram
os representantes do grupo
Matsuda na visita ao hospital.
Conversaram sobre vários te-
mas principalmente os proje-
tos de expansão do hospital.
A forma de gestão e a dinâ-

SAÚDE

Matsuda doa
equipamentos à
Santa Casa de
Misericórdia

mica administrativa adotada
pela diretoria receberam elo-
gios dos visitantes.

Entre os equipamentos
doados pela empresa constam
três incubadoras, dois berços
de calor radiante, e duas má-
quinas de fototerapia de led.
De acordo com o Jean Mar-
co o material recebido con-
tribuirá de forma significati-
va para o aperfeiçoamento
dos tratamentos realizados
nos pequenos pacientes da
UTI Neonatal e ajudará na
recuperação dos bebês.

O provedor Fernando
Alvarenga agradeceu as doa-
ções. “A Santa Casa agrade-
ce imensamente pela existên-
cia deste grande parceiro, que
sempre está disposto a ajudar
o nosso hospital e por conse-
quência, toda a população de
nossa região”, finalizou.

FOTOS: Reprodução
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Entretanto
Renato Zupo *

A FALÊNCIA RUSSA
A principal consequência da guerra é econômica. Duas

grandes guerras mundiais tornaram os Estados Unidos a
grande potência que é hoje, o que não teria ocorrido sem a
destruição das finanças dos países europeus durante os dois
conflitos armados ocorridos no século 20. Portanto,
governantes podem e devem se preocupar com seus cofres
quando decidem pegar em armas, principalmente  quando 
deflagram guerras invasivas, como é o caso da Rússia de
Vladimir Putin em sua incursão  impensada à Ucrânia. Putin
vai levar seu país à bancarrota - é esta a previsão de espe-
cialistas da União Europeia. A pátria de Putin procura res-
gatar antigos territórios que perdeu quando a União Sovié-
tica se fragmentou após a queda do muro de Berlim, mas
não conseguirá fazê-lo pegando em armas. Este tempo já
passou e a lição é antiga, mas Putin não a assimilou, e vai
quebrar seu país com as despesas da guerra e o boicote
econômico e financeiro que já sofre e que não irá ser inter-
rompido tão cedo. A guerra é, mais do que nunca, um péssi-
mo negócio.

RECADO ÀS ESQUERDAS
Vão trabalhar, pelo amor de Deus! Bolsonaristas fazem

motociatas e líderes do PT entram com ação eleitoral  pe-
dindo que o presidente seja multado por isto, por propagan-
da  eleitoral extemporânea (fora do  prazo).  Ora, a
motociata foi uma manifestação de apreço pelo atual presi-
dente da República, não um pedido de votos – mas vá lá,
ainda que o fosse, e por isto muitos são contra reeleições, é
impossível dissociar a figura do presidente da figura do fu-
turo candidato à reeleição. E quando Lula sai defendendo
que sindicalistas invadam casas de deputados, o que é ?
Troca de ideias ou propaganda antecipada? Portanto, es-
querdas (com o PT à frente), atenção: vão trabalhar, se
quiserem recuperar o patrimônio político quase
inexoravelmente perdido. Com essa choradeira petista, o
que Lula irá conseguir fazer de útil é reeleger Jair Bolsonaro.

TERRORISMOS
O retorno da onda de terror nos EUA e na Europa, com

explosões e tiros em New York e Londres, é de todo lamen-
tável, mas está longe de ser algo inesperado. Quando co-
mecei a viajar para a Europa surpreendeu-me o caldo cul-
tural de etnias e credos e as fronteiras absurdamente per-
meáveis do velho continente. Entra quem quer, entra de tudo:
idosos, evangélicos, muçulmanos, radicais políticos, crian-
ças sem os pais, cachorros sem os donos, uma bagunça.
Não há controle de fronteiras coerente e regular. Quanto
aos Estados Unidos, pagam caro por eleger um presidente
bundão. Biden, que é muito fraco, permitiu a invasão da
Ucrânia pela Rússia e agora mostrou pros fundamentalistas
islâmicos que não é de nada. Fraqueza atrai agressividade
– dizia Olavo de Carvalho, com a habitual razão.

FUNDAMENTALISTAS
Vamos ir um pouquinho além na discussão sobre o terro-

rismo? Terroristas surgem do perigoso raciocínio de que os
fins justificam os meios, tão caro e comum entre as esquer-
das, e não em decorrência de credos religiosos. A religião é
o estopim de um tonel repleto de pólvora que já existe no
raciocínio político daqueles que estão dispostos a matar ou
morrer por uma causa. E não confunda, por favor, o
fundamentalismo religioso com a cultura islâmica. Pra prin-
cípio de conversa, o termo “fundamentalismo” nasce nos
Estados Unidos como uma maneira pejorativa e
preconceituosa de católicos se referirem à vertente purita-
na do protestantismo pentecostal, o que chamamos de “evan-
gélicos” no Brasil. Nada a ver com o Islã, e em árabe nem
se conhece a esta expressão “fundamentalista”. Aliás, para
os muçulmanos que cultivam um estado religioso em que as
regras da igreja se confundem com àquelas do Estado, os
não muçulmanos são infiéis e inimigos políticos e não sim-
plesmente  fiéis de outras crenças, como é no mundo oci-
dental. Os fundamentalistas islâmicos matam pessoas em
atentados terroristas deflagrados em países que apoiam àque-
les que os radicais muçulmanos consideram inimigos do Islã
porque procuram secularizar o mundo árabe, tornando-o
menos religioso. É por isso. Não por fé ou credo. Não é
Alá que manda matar, portanto, são políticos  idiotas que o
fazem, e fazem assim,  começando pelas beiradas: incenti-
vando conflitos de terras, tomando propriedades e empre-
sas, mandando invadir parlamentos e casas de políticos. 
Com o tempo, vem os atentados à bomba e tiros contra
multidões inocentes.  .

A REIFICAÇÃO.
Nossas palavras não tem o poder de evocar a existência

real. Portanto, quando evocamos e descrevemos uma qua-
lidade ou atributo, isso não quer dizer que ele exista de fato.
No entanto, na falácia da reificação ou hipostasiação, o mau
filósofo ou o retórico malandro tentam tornar a qualidade
um sujeito. É bastante comum e assustador, porque passa
desapercebido. Fala-se, por exemplo, da liberdade: “Não
há liberdade onde impera o trabalho escravo”. A liberdade
deixa de ser atributo para virar coisa, observe. Recente-
mente atribuíram a Jair Bolsonaro o catastrofismo econô-
mico, quando nosso presidente enfatizava os problemas que
o distanciamento social iriam causar à empregabilidade e
aos mercados mundiais. Passado o pior da pandemia, os
índices e analistas econômicos confirmaram o vaticínio
Bolsonarista, mas mesmo assim a retórica da reificação
continua apadrinhando o presidente brasileiro de falso pro-
feta de uma crise econômica mundial que, afinal, chegou.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Somos favoráveis ao terrorismo organizado – isto

deve ser admitido francamente.” (Vladimir Lenin, político
comunista russo e ex-presidente da União Soviética).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros realizou na manhã
de terça-feira, 19, um simula-
do de evacuação de emergên-
cia na Escola Estadual Clóvis
Salgado, em São Sebastião do
Paraíso. A iniciativa integra a
operação “Rota de Emergên-
cia”, que está sendo desenvol-
vida em Escolas Públicas Es-
taduais em diversos municípi-
os do Estado de Minas Gerais.

A ação tem por objetivo dis-
seminar a cultura de prevenção
e autoproteção. Visa, ainda, trei-
nar o público interno, profes-
sores e colaboradores das es-
colas, sobre como agir em si-
tuações de emergência, pro-
movendo assim a importância
do tema “Segurança contra in-
cêndio e pânico” junto ao sis-
tema de ensino.

Em Paraíso a operação foi
coordenada pelo comandante
do 2º Pelotão BM, tenente BM

SEGURANÇA

Bombeiros fazem operação “Rota de
Emergência” na E.E. Clóvis Salgado

Monteiro. O treinamento con-
tou com a participação de nove
bombeiros militares. Também
foram utilizados um caminhão
autobomba de combate a in-

cêndios e uma unidade de res-
gate (UR).

O simulado envolveu 11 pro-
fessores e colaboradores, que
ficaram responsáveis pela eva-

cuação de emergência de cinco
salas de aula. Também atuaram
98 estudantes, onde houve um
‘abandono pacífico e ordeiro’
pelos alunos. Eles deixaram o
local e foram até um ponto de
encontro seguro previamente
estabelecido. Simultaneamente,
ocorreu o acionamento do Cor-
po de Bombeiros para realizar o
combate ao incêndio.

Toda a movimentação du-
rou em torno de 10 minutos e
foi considerada bem sucedida.
O tempo resposta das equipes
de incêndio e resgate foi de
cerca de cinco minutos, que
compreendeu o deslocamento
do caminhão autobomba e da
unidade de resgate da sede da
corporação, na avenida Olivei-
ra Rezende, até a escola. A re-
tirada dos alunos das salas de
aula ao local seguro, foi con-
cluída em aproximadamente
quatro minutos.

Divulgação

Por Flávia Albuquerque -
Repórter da Agência Brasil
São Paulo

O consumo nos lares bra-
sileiros cresceu 2,26% no pri-
meiro bimestre de 2022 na
comparação com o mesmo
período do ano passado, de
acordo com a Associação Bra-
sileira de Supermercados
(AbrasMercado).

Na comparação com feve-
reiro de 2021, o crescimento
foi de 3,98%. Em relação a ja-
neiro, o indicador recuou
0,90%. De acordo com a
Abras, a queda é explicada pelo
efeito calendário, ou seja, um
menor número de dias em fe-
vereiro quando comparado ao
mês anterior.

Segundo a Abras, após o iní-
cio do ano com crescimento
positivo, mas em ritmo mode-
rado, o indicador de consumo
das famílias corresponde a es-
timativa do setor supermer-
cadista, que prevê alta de 2,80%
para 2022. “O consumo nos la-
res foi positivo neste primeiro
bimestre, ainda que diante de
uma inflação elevada e da alta
taxa de desemprego”, destacou
o vice-presidente Institucional
da ABRAS, Marcio Milan.

ECONOMIA

Consumo nos lares brasileiros
cresce 2,26% no primeiro bimestre

Um dos fatores que, segun-
do Milan, tem contribuído para
a manutenção do consumo das
famílias é a consolidação de
transferência de renda via pro-
gramas sociais, como o Auxí-
lio Brasil. Ele lembrou que o
cenário no primeiro bimestre
do ano passado era instável e o
consumidor vivia na incerteza
do recebimento do auxílio
emergencial, com o fim do pa-
gamento do benefício decreta-
do em dezembro de 2020 e a
retomada somente a partir de
abril de 2021.

“Neste ano, desde feverei-
ro, o pagamento benefício ex-
traordinário, o Auxílio Brasil, é

Em relação a janeiro, o indicador recuou 0,90%

certo para ao menos 18 milhões
de famílias em todo o país até
o final do ano. Esse dinheiro
em mão traz certa segurança
para o consumidor”, analisou.

A Abras estima que o Sa-
que Extraordinário do Fundo de
Garantia (FGTS), cuja previ-
são é a de liberação de R$ 30
bilhões para 42 milhões de pes-
soas pode contribuir para o au-
mento de consumo.

ABRASMERCADO

O AbrasMercado (cesta de
35 produtos de largo consumo)
registrou alta de 1,33% em fe-
vereiro na comparação com o

mês anterior. Assim, o preço na
média nacional passou de R$
709,63 em janeiro para R$
719,06 em fevereiro. No acu-
mulado de 12 meses, a cesta
nacional registra alta de
13,53%.

Segundo a Abras, as maio-
res altas em fevereiro foram
puxadas pela batata (23,49%),
feijão (4,77%), cebola
(3,26%), ovo (2,79%) e fari-
nha de trigo (2,76%). No sen-
tido contrário, apresentaram
queda o pernil (-3,01%), o
frango congelado (-2,29%), o
queijo prato (-0,15%), o sabão
em pó (-0,14%), o leite em pó
integral (-0,05%) e o refrige-
rante pet (-0,05%).

A Região Sudeste teve a
maior variação no preço médio
da cesta, com alta de 1,58%,
passando de R$ 689,11 em ja-
neiro para R$ 700,00 em feve-
reiro. A segunda maior varia-
ção ocorreu na Região Centro-
Oeste, de 1,57%, passando de
R$ 651,78 em janeiro para R$
661,99 em fevereiro. Nas ou-
tras regiões, as maiores varia-
ções mensais no preço da ces-
ta foram respectivamente: Sul
(1,21%), Nordeste (1,18%),
Norte (1,15%).

(Agência Brasil).
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A atleta Júnia Luiz Assis e
Araújo,14, é mais um destaque
do Jiu jitsu de São Sebastião
do Paraíso, que por sua dedi-
cação aos treinos e disputa de
diferentes competições, tem al-
cançado grandes conquistas
em sua categoria. Depois de
sair vitoriosa na Copa Leão
Dourado disputado semana
passada em Betim (MG), ela
novamente competiu, desta vez
em Ribeirão Preto (SP) na Co-
pa Caveira. O resultado, mais
um título de campeã conquis-
tado foi comemorado com en-
tusiasmo coroando o trabalho
que a lutadora vem desenvol-
vendo.

Júnia iniciou no Jiu Jitsu em
2019 e tem feito um trabalho
intenso na Academia CT X
trem, treinada pelo sensei Ro-
drigo Teixeira. Em seu currí-
culo a atleta já acumula uma
série de vitórias e títulos con-
quistados, pelo desempenho
nas competições que tem dis-
putado. Ela venceu em sua ca-
tegoria o Torneio Interno da
Academia CT Xtrem (Passos),

ESPORTE

Junia Assis conquista mais um
título do Jiu jitsu por Paraíso

Copa do Brasil (Ribeirão Pre-
to). Na semana passada Júnia
já havia competido em Betim
(MG) na XXIIIª Copa Leão
Dourado de Jiu jitsu, com a
conquista de mais um título.

A Copa Caveira de Jiu jitsu
foi realizada no Ginásio do
Ipanema Clube e reuniu cerca
de 200 atletas em Ribeirão Pre-
to, inscritos em todas as mo-
dalidades. Júnia lutou na cate-
goria Infanto Juvenil meio pe-
sado, faixa amarela com pre-
to, na qual foi campeã. “Hoje
foi dia de ir competir na Copa
da Caveira, lutei com três me-
ninas e consegui mais uma vez
trazer ouro para São Sebastião
do Paraíso”, comemora. Além
dela outros nove atletas da
equipe CT Xtrem participaram
da competição interestadual.

Ao Jornal do Sudoeste,
Júnia Assis definiu que a com-
petição foi super tranquila e ela
superou desafios. “Estava com
medo de me lesionar, pois, tive
uma competição recente (Copa
Leão Dourado) em que machu-
quei o braço e temia que isso

pudesse afetar no meu resulta-
do”, comenta. No entanto, este
detalhe não afetou a atleta que
se muniu de muita garra. “A
importância do resultado é o
reconhecimento do esporte, da
atleta, o esporte é algo muito
importante para a saúde”, de-
fine.

Júnia ressalta que é destas
conquistas que vem o reconhe-
cimento e por consequência
outras vitórias. “Assim conse-
guimos patrocínios para ajudar
nas despesas de cada compe-
tição, são grandes gastos que
vão desde a inscrição, transpor-
te, hospedagem, alimentação
adequada entre outros detalhes
que fazem a diferença”, relata.

A atleta considera ser um
mito que o Jiu jitsu é uma mo-

Atleta Júnia Assis comemorou mais uma vitória, o segundo
título de campeã conquistado em menos de 10 dias

FOTOS: Divulgação

dalidade esportiva violenta.
“Não é um esporte só para
meninos. O resultado de uma
menina que ganha uma com-
petição também é muito impor-
tante para quebrar este mito do
Jiu jitsu. Ele não é um esporte
violento e muito menos uma
atividade só para meninos”,
completa.

“Só tenho a agradecer a to-
dos que me ajudam e me fa-
zem acreditar no meu potenci-
al, como a minha família, prin-
cipalmente meus pais, meu
sensei Rodrigo Teixeira e Yago
Santana, minha nutricionista
Michele Cristina e todos da
minha equipe”, enumera. Ela
também agradeceu o incentivo
dos patrocinadores Reneton e
VCM Martins.

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
5,5 milhões de associados,
inaugurou no dia 04 de abril a
sua primeira agência no Esta-
do de Roraima, localizada em
Boa Vista. O plano em longo
prazo contempla a abertura de
oito agências na capital e o
avanço para outras cidades
durante os próximos anos. A
inauguração representa um
momento histórico do projeto
de expansão nacional da insti-
tuição, que a partir de agora
está presente em todos os es-
tados do Brasil e no Distrito
Federal.

“A chegada a Roraima e a
consolidação da presença em
todo o território nacional repre-
sentam a conquista de um ob-
jetivo importantíssimo para o
Sicredi; mas, mais do que isso,
nos causa muita satisfação po-
der levar os benefícios do nos-
so modelo cooperativo aos
roraimenses. É um estado com
forte potencial agrícola - seg-
mento que temos tradição em
apoiar - além do comércio, in-
dústria e pessoas físicas, para
os quais temos um portfólio
completo de soluções financei-
ras que vão muito além do cré-
dito”, destaca Fernando Dall’
Agnese, presidente do Conse-
lho de Administração do Sicredi
(SicrediPar).

A agência leva o nome da
via em que está localizada:
“Avenida João Pereira de Mello”

Sicredi chega a Roraima e passa a
atuar em todos os estados brasileiros

Iniciativa representa um momento histórico para a instituição que investe
no relacionamento próximo com os associados e as comunidades.

(número 328), situada no cen-
tro da capital Boa Vista, conhe-
cido por seu Centro Comerci-
al. Em junho, está prevista a
inauguração de uma segunda
unidade, também na capital
roraimense, na Avenida Ville
Roy, uma das principais da ci-
dade. Atualmente, o Sicredi já
conta com 701 associados no
estado, graças ao escritório re-
gional que atua com cerca de
50 colaboradores no projeto de
expansão em Roraima.

“Este é um momento his-
tórico para a cooperativa
Sicredi Celeiro MT/RR. Esta
agência que inauguramos em
Boa Vista é a primeira das duas
que estarão presentes na capi-
tal ainda em 2022. No futuro,
outras agências serão inaugu-
radas tanto na capital quanto no
interior. Chegamos para fazer
a diferença na vida financeira
das pessoas e das comunida-
des”, comenta Laercio Pedro
Lenz, presidente da Sicredi Ce-
leiro MT/RR, cooperativa que
atua na região de Boa Vista.

EXPANSÃO NACIONAL
PARA CONTRIBUIR COM

ECONOMIAS LOCAIS
Pioneiro no segmento de

cooperativismo de crédito no
Brasil, o Sicredi tem investido
na expansão das soluções digi-
tais e da rede de atendimento.
A instituição financeira coope-
rativa terminou o ano de 2021
com 2.203 agências, cresci-

mento de 10,7% em relação a
2020. Para 2022 estão previs-
tas mais 250 novas agências,
com um investimento aproxi-
mado de R$ 280 milhões. Atu-
almente, o Sicredi é a única ins-
tituição financeira fisicamente
presente em cerca de 200 mu-
nicípios do Brasil. Além de Boa
Vista, o Sicredi está em mais
de 1,6 mil cidades brasileiras e
conta com mais de 30 mil co-
laboradores.

Um estudo realizado pela
Fundação Instituto de Pesqui-
sas Econômicas (Fipe), no iní-
cio de 2020, analisou dados
econômicos de todas as cida-
des brasileiras com e sem co-
operativas de crédito entre
1994 e 2017, cruzando infor-
mações do Instituto Brasileiro
de Geografia (IBGE). O traba-
lho concluiu que o cooperati-
vismo de crédito incrementa o
Produto Interno Bruto (PIB)
per capita dos municípios em
5,6%, cria 6,2% mais vagas de
trabalho formal e aumenta o
número de estabelecimentos
comerciais em 15,7%, estimu-
lando, portanto, o empreende-
dorismo local. Em todo o Bra-
sil, o segmento já conta com
mais de 11 milhões de adeptos,
segundo o Banco Central.

MODELO DE ATUAÇÃO
DO COOPERATIVISMO

A chegada do Sicredi a
Roraima também é uma opor-
tunidade de ampliar a dissemi-

nação dos conceitos do coope-
rativismo para a nova região de
atuação. As cooperativas de
crédito são um importante ins-
trumento de incentivo para
o desenvolvimento econômico
e social, pois utilizam seus ati-
vos para financiar os próprios
associados, mantendo assim os
recursos nas regiões onde fo-
ram gerados.

O Sicredi, por exemplo, é
uma instituição financeira co-
operativa formada por mais de
100 cooperativas. No coope-
ra-tivismo não existe o conceito
de cliente, mas sim de associ-
ado, já que quem utiliza os pro-
dutos e serviços é também o
dono do negócio, participa das
decisões e da distribuição dos
resultados de sua cooperativa.

Além disso, um dos princi-
pais diferenciais do modelo
cooperativo são as assembleias,
eventos anuais que acontecem
em todas as regiões onde o
Sicredi atua. Nas assembleias,
os associados decidem, de
maneira democrática, transpa-
rente e por meio do voto, os
rumos da cooperativa de for-
ma coletiva. Nesses encontros
também são comunicados os
resultados das cooperativas e
deliberado como eles serão dis-
tribuídos entre os associados
ou investidores, além de serem
definidas, por exemplo, as li-
deranças para cada ciclo de
gestão.

Raíza Goi Borba

O governador Romeu Ze-
ma participa, nesta quinta-
feira (21/4), às 9h, em Ouro
Preto, na região Central do
estado, do evento que cele-
bra o Dia da Inconfidência
Mineira. Durante a cerimô-
nia, serão homenageadas per-
sonalidades e instituições que
contribuíram para o desen-
volvimento de Minas Gerais
e do Brasil.

Este ano, a cerimônia da
maior honraria concedida
pelo Estado de Minas Gerais
irá contemplar, além dos in-
dicados em 2022, os agraci-
ados em 2020 – quando o
evento não foi realizado de-
vido à pandemia. Em 2021
não houve indicados para a
homenagem. Ao todo, serão
170 homenageados.

Em 2022, serão 84 per-
sonalidades contempladas. O
presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, será homenage-
ado com o Grande Colar.
Além disso, serão entregues
17 Grande Medalhas, 36
Medalhas de Honra e 30 Me-
dalhas da Inconfidência. En-
tre os agraciados está a téc-
nica de enfermagem do Hos-
pital Eduardo de Menezes,
Maria do Bonsucesso, mais
conhecida como Cecé, a 1ª
imunizada contra a covid-19
em Minas.

Já na lista de 2020 foram
86 agraciados, sendo 11
Grande Medalhas, 38 Meda-

lhas de Honra e 37 Medalhas
da Inconfidência. Entre as
personalidades indicadas es-
tão o presidente da Academia
Mineira de Letras, Rogério de
Vasconcelos Faria Tavares, e
o professor da UFMG, Unaí
Tupinambás, que atuou dire-
tamente no combate à covid.

O EVENTO

Assim como realizado em
2019, atendendo aos pedidos
da população local, o Gover-
no de Minas Gerais realizará
a solenidade em dois momen-
tos distintos. Como em ou-
tros anos, a cerimônia ofici-
al de tiros, o hasteamento da
bandeira e a colocação de flo-
res no monumento ao mártir
da Inconfidência Mineira se-
rão realizados na Praça Tira-
dentes. Já a entrega da Me-
dalha da Inconfidência ocor-
rerá no Centro de Artes e
Convenções da Universidade
Federal de Ouro Preto (UF
OP).

A Medalha da Inconfidên-
cia foi criada em 1952 pelo
governador Juscelino Kubits-
check e possui quatro desig-
nações: Grande Colar, Gran-
de Medalha, Medalha de
Honra e Medalha da Inconfi-
dência. No dia 21 de abril, a
capital do estado é transfe-
rida simbolicamente para
Ouro Preto.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de
Minas celebra Dia
da Inconfidência

Mineira, em
Ouro Preto
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MARILUCIA NETO

Marilucia, qual a primeira
viagem você se recorda
de ter feito em sua vida?

As minhas primeiras via-
gens foram para visitar famili-
ares. Todos os anos, desde cri-
ança, nossa família ia para
Pirenópolis, no Estado goiano
onde morava minha avó pater-
na. Íamos de Paraíso até lá,
num fusca pequeno com seis
pessoas, mas com o maior
amor do mundo. Era uma fes-
ta! Levávamos refrigerantes
(quentes) e lanches para comer
durante a viagem, que na épo-
ca era longa por conta das es-
tradas ruins. Sonhava o ano
todo para esta viagem chegar.

Antes de ter sua agência
de viagens você atuou por
muitos anos no funciona-
lismo público, certo? Co-
mo foi esse período?

Atuei por longos anos na
Administração Pública, onde
trabalhei na Secretaria da Edu-
cação, Controladoria, Procura-
doria Jurídica, PROCON, Tri-
bunal de Justiça, JUCEMG,
Ministério Público, além de
advogar concomitantemente.
Foram ricas experiências que
obtive em diversos setores, e
que enriqueceram minha vida
profissional, além de ter feito
muitos amigos em todas as áre-
as.

Como surgiu a ideia de
fundar a MB Viagens e Tu-
rismo?

Ao longo dos anos fui me
apaixonando cada vez mais
pelas viagens em geral. E fiz
muitas. Eu sem saber já era
uma agente do turismo, pois
sempre programava viagens de
amigos e familiares, desde a
parte burocrática até a arruma-
ção das malas. Com a prática
adquirida em minhas viagens,
fazia roteiros e tudo mais. Com
isso, resolvi unir o útil ao agra-
dável: trabalhar e viajar! Antes
de me aposentar eu e o Bolo-
nha resolvemos fazer uma gra-
duação em Turismo para atuar
no ramo, e assim dar vida a MB

Viagens e Turismo! O que para
mim não é trabalho, é o encon-
tro de meu “eu”. Amo muito o
que faço! Gosto de dar suges-
tões desde as menores às mai-
ores viagens. Para mim o tu-
rismo vai além dos meus so-
nhos e conquistas, é minha re-
alização.

Agora que as viagens es-
tão sendo retomadas,
quais as principais reco-
mendações para quem
pretende fazer as malas?

Bom, sempre recomendo
iniciar as malas pela bolsa/mala
de mão: com as documenta-
ções que são variadas, depen-
dendo para onde o passageiro
irá. Mas, hoje em dia, acres-
centaram uma documentação
que é crucial: comprovação de
vacinas contra covid. É aquele
certificado que se encontra no
Conecte SUS do site Gov.br,
inclusive, até com traduções
para o inglês. Além disso, ou-
tro cuidado é atentar para o peso
da mala, pois cada companhia
aérea tem suas regras quanto a
quantidade de malas e peso,
que geralmente são de 23 kg e
caso ultrapasse deverá pagar o
excesso. Outra dica é verificar
sempre qual será o clima de seu
destino, para não passar apu-
ros com necessidade de adqui-
rir roupas em caráter de emer-
gência.

Os países, de modo geral,
estão exigindo o cartão de
vacinação contra covid-
19?

Sim. Alguns países exigem
comprovação pelo certificado
internacional que citei anterior-
mente. É importante sempre
dar uma olhada quando for pla-
nejar uma viagem. Não só no
caso da vacina contra covid,
mas para várias vacinas, como
por exemplo para a febre ama-
rela, que precisa de dez dias
para fazer efeito, então não
adianta tomar na véspera. As
exigências de vacinas variam de
acordo com o destino, origem
e até conexão. Por isso, deve-
mos estar sempre atentos às

nossas vacinas de maneira ge-
ral.

A MB está com muitas vi-
agens programadas?

Sim. São bem variadas nos-
sas opções, desde viagens cur-
tas com duas noites a 27 noi-
tes, dentre elas, rodoviárias,
aéreas e marítimas, sendo re-
gionais, nacionais e internaci-
onais. Na próxima semana
mesmo, no dia 18, teremos um
grupo saindo daqui de Paraíso
rumo à Turquia e Grécia, onde
acompanharei. Temos outras
datas para este destino. Tam-
bém, no próximo mês acom-
panharei outro grupo de Paraí-
so rumo a Portugal e Espanha
e igualmente em outubro. Além
do Egito, Peru, Terra Santa e
Itália. A “MB Viagens e Turis-
mo” está proporcionando via-
gens fascinantes com excelen-
tes preços.

Qual o lugar mais especi-
al você conhece e reco-
menda e qual seu sonho
de viagem que ainda não
realizou?

Gosto muito da Grécia, em
especial Atenas por toda sua
beleza. A Grécia que é banhada
pelo Mediterrâneo, possui mi-
lhares de belas ilhas. Especial
pela sua história, cultura (ar-
tes, pintura, arquitetura, pelos
seus grandes pensadores) não
tem como não se apaixonar.
Estive em vários museus na
Grécia e são os mais ricos que
já conheci.  Agora, “sonho de

viagem” é conhecer mais e
mais lugares, principalmente
todos onde não fui, mas em
especial, Israel. Será muito
importante para mim visto que
é o sonho de meu pai, e se Deus
permitir, iremos logo.

O Brasil possui uma diver-
sidade gigantesca seja ela
natural, cultural, gastro-
nômica... Em contrapar-
tida não estamos nem en-
tre os 30 países mais visi-
tados, perdendo nesse
ranking inclusive para
nossa vizinha Argentina.
Na sua opinião, o que fal-
ta para mudarmos esse
quadro?

Os nossos governantes, in-
felizmente, não impulsionam
nosso turismo. Temos um
grande potencial que é desper-
diçado, pois o Brasil tem patri-
mônios naturais e a biodiver-
sidade mais ricos do planeta.
O potencial turístico do Brasil
é limitado por suas deficiênci-
as em segurança, infraestrutura
e outras de menores comple-
xidades. Creio que o setor do
tu-rismo tem que abraçar mais
a causa, descruzando os bra-
ços para enfrentar barreiras im-
postas ao nosso turismo naci-
onal. Reivindicar aos gover-
nantes as melhorias, revitaliza-
ção dos centros históricos,
acessibilidade no transporte
aéreo, incentivos financeiros e
fiscais para o turismo, simpli-
ficação do licenciamento de
projetos turísticos, etc.

Wilian Jackson

“Navegar é preciso, viver não é preciso”. A frase de
Fernando Pessoa se encaixa perfeitamente na vida
de nossa entrevistada. Portugal por sinal é um dos
destinos preferidos de Marilucia de Jesus Neto. Aos
57 anos, muitos caminhos foram percorridos pela
filha do estimado casal Enoc José Neto e Marlene
Rodarte Neto. Assim como seus três irmãos,
Marilucia extraiu valorosos ensinamentos de seus
genitores e companheiros de viagem. Viagem é uma
paixão que virou profissão. Após se aposentar como
funcionária pública, Marilucia, ao lado do esposo
Bolonha, fundou sua própria agência, a MB Viagens
e Turismo. Nesta entrevista Marilucia compartilha
lembranças, preciosas dicas de viagens, planos,
sonhos e o que costuma trazer de mais precioso de
suas andanças pelo mundo.

São Sebastião do Paraíso
é uma cidade bicente-
nária cercada de muitas
atrações naturais. Acha
que o turismo poderia ser
mais explorado por aqui
também?

Sim, muito! Tenho alguns
sonhos comigo na melhoria do
nosso turismo. Trazer turistas
para nossa cidade e região (Pa-
raíso, Termópolis, Guardinha e
Zona Rural). Pretendo colocar
este meu projeto em prática
logo, e conto muito com sua
ajuda, pois sei que também é
um apaixonado por nossa ci-
dade. Inclusive, já fica lançada
minha ideia, caso algum com-
ponente do Legislativo e Exe-
cutivo da nossa Paraíso tenha
interesse sobre o tema, estou
aberta a expô-lo!

O que de mais precioso
você costuma trazer de
suas viagens?

O de mais valioso que tra-
go comigo é imensurável, nin-
guém pode comprar, mas sim
adquirir: as lembranças, o co-
nhecimento, o perfume, o aro-
ma, a cultura. Também trago
comigo sabores da gastrono-
mia, as imagens da geografia,
arquitetura, o frio da neve, o
calor do deserto, o barulho do
mar, o som das músicas, o co-
nhecer do folclore, vejo as be-
las paisagens... Isto é a busca
pelo saber, do conhecer. Este
é o bem mais valioso que car-
rego de minhas viagens.

por Reynaldo Formaggio

Samba, tango ou fado?

Fado, estilo de música por-
tuguesa, nascido no coração de
Lisboa, é o preferido da minha
mãe. Tango, gosto muito tam-
bém, tendo este nascido em
Buenos Aires. Agora, o samba,
música da nossa terra, nossa
história, nossas origens! Ado-
ro viajar! Mas de todos os pa-
íses que conheci, não existe um
país tão lindo quanto o nosso,
tão alegre, tão feliz! Mesmo
com tantas diferenças! Então
meu voto é para o samba!

Praia, campo ou cidade?

Todos! Gosto sem distin-
ções, pois sou totalmente
eclética e apaixonada por todos
os lugares! Em todos os luga-
res encontramos o que busca-
mos para o momento: a paz
interior, o contato com a natu-
reza ou lazer das cidades.

Nos conte sobre a família
que constituiu.

Constituí uma família pela
qual agradeço a Deus todos os
dias. São dois filhos: Augusto
e Isabelle, ambos advogados e
nascidos aqui em Paraíso.
Augusto, casado com Renata
Lemos, psicóloga, que me pre-
sentearam com duas lindas ne-
tinhas: Manu e Julia. Isabelle,
solteira, namorando com Diogo
Almeida, engenheiro.

O que costuma fazer nas
horas de folga? Tem al-
gum hobby, além de via-
jar?

Meu maior hobby é minha
família! Gosto das histórias
sobre ela, de estar entre a fa-
mília. Conversar. E às vezes
nem falar nada, mas estar en-
tre eles. Segundo hobby, gos-
to de assistir documentários
arqueológicos, históricos, prin-
cipalmente culturais e geográ-
ficos, também documentários
sobre antigos impérios, histó-
rias bíblicas e biografias.

Marilucia, como você se
imagina aos 80 anos?

Adivinha? Com uma benga-
la numa mão e a mala na ou-
tra!

Gostaria de deixar uma
mensagem aos nossos lei-
tores?

Sim, um texto que gosto
muito, de um autor desconhe-
cido: “Viajar é realizar sonhos
que guardamos dentro de nós.
É o buscar do crescer através
do conhecer. É o entender des-
te belíssimo mundo! É o am-
pliarmos de nossos horizontes!
Viajar é o aflorar das nossas
emoções. É o vibrar, buscan-
do a beleza e compartilhar nos-
so sorriso. É ter contato com
vivências, culturas, modo de
ver e entender o mundo e a
vida. Viajar é descobrir novos
destinos! Viva seus sonhos!
Expanda seus horizontes! Te-
nha novas experiencias!” Por
fim gostaria de convidar a to-
dos para conhecerem a MB
Viagens e Turismo. Nossos
clientes têm sempre sua me-
lhor experiência, pois somos
vendedores de sonhos! Esta-
mos sediados à Rua Gedor
Silveira, 394, Centro. Fone:
3531-1719. Também será um
prazer tê-los em nossas redes
sociais: @mbviagenseturismo e
@casaldasviagens.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
20 de Abril de 2022

página 10 Jornal do Sudoeste

E a resposta é que SIM!
Existem na verdade duas

situações que abrangem
esse fato. Pode acontecer
tanto de nascer com um rim
só ou por alguma razão ao
longo da vida ter que retirar
um. A retirada de um rim
pode ser por complicações
como infecções, obstrução
grave, câncer, ou até mes-
mo pra fazer uma boa ação,
para doação de rim a outra
pessoa.

E há ainda pessoas que
descobrem ao acaso que
tem um rim só, ao longo da
vida. Hoje em dia graças aos
avanços tecnológicos conse-
guimos fazer estudo adequa-
do do bebê ainda dentro do
útero e avaliar a formação
de todo sistema urinário
mesmo dentro da barriga da
mãe, assim o diagnóstico é
mais rápido e o seguimento
desde o início da vida.

Mas e aí.. vida normal..?
Vida Normal, mas com

alguns cuidados.
Por esse rim trabalhar so-

zinho, ele vai acabar sobre-
carregado, na maioria das
vezes, para se adaptar, ele
até aumenta de tamanho..

E então acontece o que
chamamos de hiperfiltração
glomerular. Que é quando
ele filtra mais! Como um
carro que está forçando o
motor. E como consequência
aparecem algumas altera-
ções provenientes desse fe-
nômeno. Pode-se desenvol-

ver hipertensão arterial, per-
da de proteína na urina e di-
minuição da função renal. Sen-
do que tanto a hipertensão ar-
terial, quanto perda de proteí-
nas são sinais de que esse rim
não vai bem.

Mas que fique claro que
isso tudo PODE acontecer,
não que VAI acontecer com
todo mundo que tem um rim
só.

Mas que fique claro que
isso tudo PODE acontecer,
não que VAI acontecer com
todo mundo que tem um rim
só.

Agora o ponto importante!
Como evito isso?

Acompanhamento! O rim
não dá sinais claros de que não
vai bem, então precisamos fi-
car de olho.

Consulta e exames anual!
Exames de sangue, urina e
ultrassom. Para acompanhar
como vai esse rim.

ÁGUA! O rim é uma bom-
ba de água então sem água ele
"queima". Melhor "remédio"
para o rim sempre vai ser a
água.

Ah estou com uma dorzi-
nha pra urinar não é nada
não... nada disso! Qualquer
alteração de odor, sensação
de dor ao urinar, aumento da
frequência urinária, dor abdo-
minal procure seu médico,
faça um exame de urina, pre-
cisa sempre descartar ou caso
tenha TRATAR infecção de
urina. Porque o objetivo é você
não sobrecarregar esse
rinzinho.

Posso tomar qualquer re-
médio? Não! Anti-inflamató-
rios, de preferência nenhum,
eles induzem uma descama-
ção nos túbulos renais,
desinflamam o que quer que
precise no nosso corpo e in-
flamam o rim, então nada de
anti-inflamatórios! Sempre in-
formem seu médico, dentista,
que não pode tomar!

Alguns antibióticos tam-
bém sobrecarregam o rim e
devem ser evitados, então
lembre sempre de falar ao
prescritor, quem for lhe pas-
sar medicação que não pode
usar qualquer coisa. A mes-

É possível viver com um rim só?
ma coisa vale para os exa-
mes que usam contraste. O
ideal também é evitar. Ou
então avaliar riscos e bene-
fícios, quando o ganho se tor-
na maior que o risco em pio-
rar função renal acaba optan-
do por fazer.

E comida, bebida pode
tudo..?

Varia, vai depender do
quanto esse rim funciona. De
maneira geral evitar o exces-
so de sal, refrigerantes e uma
fruta muito perigosa pra
quem tem problemas de rins
é a carambola! Não pode
nem fruta, nem suco, gelati-
na.. Ah mas é em pó, só es-
sencial, perfume, desenho
nada! Sem carambola pra
quem tem problema de rim!

Então é isso. Lembre-se
que tem como viver uma vida
normal com um rim só, tanto
que podemos doá-lo e conti-
nuar bem, ou até mesmo
adultos que descobrem ter
um rim só com exame casu-
al sem nunca ter percebido
diferença alguma, só precisa
um pouquinho mais de cuida-
do e atenção para evitar de
sobrecarregar esse rim que
está trabalhando sozinho a
nosso favor.

Se cuidem, bebam água e
fiquem atentos.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica
Médica

Atendimentos
presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica
Médica

(Facebook)
LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -
São Sebastião do Paraí-

so-
Minas Gerais
TELEFONES:

(35) 35312607,
3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1786

DIVERSOS

• OPORTUNIDADE DE OURO:
vendo minha criação de canári-
os por motivo de viagem. Tenho
várias raças e cores: amarelo,
vermelho, mosaico vermelho,
ágata amarelo e vermelho, bran-
co, cinza, bronze, verde e salsa.
17 gaiolas com 46cm (P 22 cm
e H 31 cm), 2 gaiolas com 4
comedores externos, 12 gaio-
las com 6 comedores externos,
1 voador com 9 comedouros
externos (C 89cm, P 28 cm e H
36 cm), 1 viveiro pequeno (C 36
cm, P 22 CM e H 50 cm) e 1
viveiro grande (C 49 cm, P 36cm
e H 66 cm). Acompanha 3 cai-
xas com acessórios diversos:
comedouros com vários tama-
nhos e modelos. Bebedouros
com vários tamanhos, Ninhos
25 peças, 30 comedouros e
bebedouros Italianos (azul e
branco). O plantel é composto
por: 84 matrizes entre machos
e fêmeas, incluindo-se os filho-
tes de 2020 e 62 filhotes de
2021. Os interessados podem
verificar a veracidade do anún-
cio fazendo uma visita ao
criatório na rua Café Filho, 50,

• VENDO CASA: 3 quartos,
suite, cozinha com balcão
e cooktop, sala c/ sanca e
textura, garagem p/ 2
carros, portão eletrônico,
cerca elétrica. Ótima loca-
lização - V. Helena - R$ 275.
000,00 - tel: (35) 97400 2543

• NEGÓCIO DE OCA-
SIÃO: VENDE-SE UMA CA-
SA COM EXCELENTE LOCA-
LIZAÇÃO. PRÓXIMO A SU-
PERMERCADOS, FARMÁCI-
AS E FÁCIL ACESSO AO
CENTRO DA CIDADE. PER-
TO DA AVENIDA ZEZÉ AMA-
RAL. O IMÓVEL ESTÁ DESO-
CUPADO, PRONTO PARA
SER HABITADO. SÃO 4
QUARTOS, DUAS SALAS
AMPLAS, 2 BANHEIROS,
COZINHA GRANDE, QUINTAL
E GARAGEM PARA 2 CAR-
ROS. PREÇO DE OPORTU-
NIDADE DE R$380 MIL POR
R$ 350 MIL. ACEITA-SE PRO-
POSTA. TRATAR DIRETO
COM A PROPRIETÁRIA LU-
CIMARY NO TELEFONE
9.8846-0980

• ALUGA-SE UMA CASA: Jar-
dim Independência, rua
João de Almeida Paula, 45,
fundo do Supermercado
DADA 2. Valor R$ 600,00
(com 1 fiador idôneo) com
2 quartos, sala, cozinha,
banheiro e garagem não
coberta. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• TERRENO JARDIM MEDI-
TERRANE: VENDE-SE: 420
m². Ótima localização Av An-
tônio Carlos Pinheiro de
Alcântara (em frente ao portão
da Ufla). Tratar 99136-9996

• VENDE-SE UM LOTE NO
JD. CANADÁ: Vendo lote no
Jardim Canadá com área de
200m². Tratar diretamente com
o proprietário através do
WhatsApp: 19 99811-4500.

• VENDE PADARIA no centro
de São Sebastião do Paraíso.
Tratar pelo 99198-6235.

• VENDE-SE DUAS GLEBAS
RURAIS: próximas à São Se-
bastião do Paraíso, uma com
aproximadamente 6 alqueires
(atrás do bairro Veneza II) e
outra com aproximadamente 3
alqueires (próximo ao Parque
Industrial II). Tratar diretamen-
te com o proprietário através
do WhatsApp: 19 99811-4500.

• APARTAMENTO PARA VEN-
DA: no 3° andar, com 03 dor-
mitórios, sendo 01 suíte, to-
dos com armários. 3 banhei-
ros com armários. Cozinha
com armários, sala, lavande-
ria e 2 vagas de garagem. O
prédio tem elevador, espaço
para evento, jardim, porteiro 24
horas. Entre em contato
conosco pelo whatsapp (35)
99178-7563 e agendaremos
uma visita.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitórios,
sendo um com suíte e banhei-
ra, sala, cozinha, banheiro
social, churrasqueira, fogão a

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. e E.S.D.

• PRECISO DE CUIDADORA: tra-
tar 3531-1186 ou 99136-7716

• PRECISO DE VENDEDOR: atu-
ar na região de Paraíso/MG e
Franca/SP – Área Pet Shop
(roupa-pet) e na área infantil
(moleton). Não precisa de veí-
culos. Informações pelo fone
35 3591-4231 – Monte Santo
de Minas/MG

• PRESTO SERVIÇOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: Ofe-

lenha com forno, lavanderia,
despensa, varanda, jardim de
inverno, garagem e pomar. Tra-
tar: telefones (16) 99992.3991
(16) 3632 9256

• PROJETO IDEAL PARA
QUEM QUER COMPRAR
APARTAMENTO PRÓXIMO A
UFLA: Condomínio Paraíso
dos Ipês, no bairro Califórnia
Garden, com 2 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro soci-
al, sacada e garagem. Valor
de venda R$200 mil reais.
Aceita parcelamento em até
12x sem juros. Entre em con-
tato conosco pelo whatsapp
(35) 99178-7563 e agendare-
mos uma visita.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; páteo de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestru-
tura em estágio avança-do.
Área de lazer pronta para uso
comum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (What
sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3
quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar
pelo tel. (35) 99161-9161 com
o proprietário.

Jardim Coolapa em São Sebas-
tião do Paraíso – MG, procurar
o Sr. Gilberto (35) 98827-3834
ou 99182-4163. A retirada do
plantel pode ser imediata.

• PROFESSORA PRISCILA: au-
las de reforços de Matemática
para ensino fundamental anos
finais, ensino médio,  ensino
superior, concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35) 9
9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

ORAÇÃO

• FIAT PÁLIO ATRACTIVE 1.0: vendo, ano 2012/2012, branco, 4
portas, completo (- ar). Super conservado. Tratar 3531-2351

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

OPORTUNIDADE!!!!
LOTEAMENTO VALE DO OURO!!!

LOTES A PARTIR DE 160M2 COM PEQUENA ENTRADA E O
RESTANTE PODENDO SER PARCELADO EM ATÉ 120 MESES!!!!

CHACARAS PARA VENDA:
CAMPO ALEGRE R$750.000,00 - Cód.: 4342
Área construída: 290m² - Área de terreno:2.250 m²
ESTUDA PEGAR VEÍCULO, TERRENO OU IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMEN-
TO. CASA COM 04 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, ESCRI-
TÓRIO, LAVANDERIA COM WC, VARANDA COM WC, GARAGEM P/ 6 CARROS.
ÁREA DE LAZER COM PICINA DE 9 METROS E EDÍCULA COM + 2 BANHEIROS.
50% DA CHÁCARA É GRAMADA.

CAMPO ALEGRE R$ 1.700.000,00 -  Cód.: 4331
Área de terreno: 2.300m²
03 SUÍTES, SENDO QUE A SUÍTE MASTER TEM CLOSET E HIDROMASSAGEM,
TODAS AS SUÍTES COM AR CONDICIONADO, SALA DE JANTAR, SALA DE
ESTAR, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, VARANDA EM VOLTA DA CASA. ÁREA
GOURMET COM 02 DORMITÓRIOS E WC, CHURRASQUEIRA, PISCINA. LAJE
E PORCELANATO. ENERGIA FOTOVOLTAICA.

CAMPO ALEGRE R$: 1.300.000,00 - Cód.: 4330
Área construída: 417m² - Área de terreno: 2.250m²
CHÁCARA MOBILIADA, EXCETO TVs e UTENSÍLIOS DOMÉSTICOS.
Piscina aquecida. Área gourmet com churrasqueira fogão de lenha, mesa se sinu-
ca, 02 banheiros sendo 01 masculino e 01 feminino. Casa externa 02 dormitório,
sendo 01 suíte e 01 lavanderia. 01 Área gourmet pequena. 01 canil. 01 casa de
despejo. 01 pomar. 01 garagem coberta para 2 veículos. 01 quadra de vôlei
gramada. Casa principal 01 sala tv. Com ar condicionado. 02 quartos sendo 01
suíte com ar condicionado. 01 cozinha. 01 sala estar ampla. 01 banheiro social.
Internet. Sistema com 8 câmeras. Concertina em toda Chácara. Alarme também.

CAMPO ALEGRE R$ 440.000,00 - Cód.: 4132
Área de terreno: 2.250m² -
CASA COM: 03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, POMAR. 

CAMPO ALEGRE R$ 995.000,00 - Cód.: 3995
Área de terreno: 2.220m² -
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.CHÁCARA COM EXCELENTE
ACABAMENTO, REQUINTE, BOM GOSTO E QUALIDADE, AMBIENTES ESPAÇO-
SOS, ILUMINADOS. 04 DORMITÓRIOS, SENDO 01, 3 SUÍTES, DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS, SUÍTE COM CLOSET, AMPLA SALA COM SANCAS, COPA-
COZINHA COM ARMÁRIOS PLANEJADOS, BANHEIRO SOCIAL. ÁREA GOURMET
COM PISCINA AQUECIDA, CHURRASQUEIRA, 02 WCs, POMAR, AMPLO ESPA-
ÇO DE GARAGEM.

CAMPO ALEGRE R$ 660.000,00 - Cód.: 3962
Área de terreno: 2.250m²
CASA COM:02 SUÍTES + 01 DORMITÓRIO INDEPENDENTE, TODOS COM AR-
MÁRIOS E CAMAS DE EXCELELENTE QUALIDADE, SALA, COZINHA PLANEJA-
DAS, ÁREA GOURMET COM PISCINA, 02 ENTRADAS PARA VEÍCULOS. LAJE E
PISO FRIO.

CAMPO ALEGRE R$ 530.000,00 - Cód.: 3797
Área de terreno: 2.250m²
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01
SUÍTE, SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GA-
RAGEM P/ 02 CARROS. CASA COM AQUECIMENTO SOLAR. COZINHA EXTER-
NA COM FOGÃO À LENHA COM WC E PISCINA. -

CAMPO ALEGRE R$ 390.000,00 -  Cód.:2590
Área de terreno: 2m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVAN-
DERIA, VARANDA, POMAR. ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

CAMPO ALEGRE R$ 550.000,00 - Cód.: 1603
Área de terreno: 2.850m² - -
CASA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, DORMITÓ-
RIOS COM ARMPARIOS, SALA P/ 02 AMBIENTES COM LAVABO E ARMÁRIO,
COZINHA COM ARMÁRIOS EM CONCEITO ABERTO, 4 BANHEIROS, PEQUENO
ESCRITÓRIO, PEQUENA CAPELA, GARAGEM P/ 03 CARROS, CANIL, ÁREA
PARA CHURRASCO, PISCINA COM AQUECIMENTO SOLAR, POMAR EM FOR-
MAÇÃO, ALARME E CERCA ELÉTRICA.

APARTAMENTOS PARA VENDA
CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 280.000,00 - Cód.: 4303  -
APARTAMENTOS DE 58m² A 60m² 
PREVISAO DE ENTREGA SETEMBRO DE 2022 - 02 DORMITORIOS, SALA E
COZINHA CONJUGADAS, 01 BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA E 02 VAGAS
PARA GARAGEM.

LAGOINHA R$ 500.000,00 - Cód.: 4328
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, ARMÁRIOS NA SUÍTE E EM 01 DORMITÓ-
RIO, SALA PARA 02 AMBIENTES COM VARANDA, COZINHA COM ARMÁRIOS,
LAVANDERIA COM ARMÁRIOS, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC, 01
VAGA DE GARAGEM.

JARDIM COIMBRA R$ 165.000,00 - Cód.: 4296
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.

CIDADE RIBEIRÃO PRETO BAIRRO: PLANALTO VERDE R$ 295.000,00    Cód.:
3210 -
Área útil: 56m²
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 170 MIL EM S.S.DO PARAÍSO COMO PARTE DE
PAGAMENTO APARTAMENTO RECÉM CONSTRUÍDO COM: 2 DORMITÓRIOS,
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$630.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO
COM BANHEIRO, GARAGEM PARA 1 CARRO. ACABAMENTO DE QUALIDADE.

CENTRO R$ 1.000.000,00 - Cód.: 2837
3 DORMITORIOS, SENDO 2 SUÍTES COM ARMÁRIOS E BANHEIRA, SALA PARA
03 AMBIENTES, LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIO, AREA DE SERVIÇO, PISO
FRIO, ROUPEIRO, 02 VAGAS DE GARAGEM.

CENTRO R$ 300.000,00 - Cód.: 2526
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRI-
OS, SALA PARA 2 AMBIENTES COM SANCAS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C, TACO

LOT. DR. BRANDÃO (AV. ZEZÉ AMARAL)R$ 210.000,00 -      Cód.: 4380
Área útil: 70m²
 APARTAMENTO EM EXCELENTE ESTADO DE CONSERVAÇÃO.
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 01
VAGA DE GARAGEM.

JARDIM MEDITERRANÊE I R$ 370.000,00 -   Cód.: 4364
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM
CONCEITO ABERTO, LAVABO, BANHEIRO SOCILA, LAVANDERIA, CORREDOR
PARA SECAR ROUPA, 02 VAGAS DE GARAGEM DESCOBERTAS. PORCELANATO.

JARDIM MORADA DO SOL R$ 230.000,00 -  Cód.: 4039
ACEITA TERRENO OU CASA COMO PARTE DE PAGAMENTO.
03 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.

TERRENOS PARA VENDA
.................................................
PARQUE BELVEDERE Cód.: 4369
Área: 200m²
R$ 23 MIL DE ENTRADA + 108 PARCELAS DE R$ 486,00 (SALDO EM ABRIL
2022).
ROSENTINA R$ 90.000,00 -     Cód.: 4248
Área: 250m²
CENTRO R$ 4.000.000,00 - Cód.: 3016
Área 9.600m²
JARDIM ALVORADA R$ 47.000,00 -   Cód.: 2964
Área: 180m²
JARDIM BERNADETE R$ 160.000,00 -  Cód.: 2677
Área de terreno: 250m²
MURADO NAS LATERIAS E FUNDO
JARDIM CANADÁ R$ 80.000,00 - - Cód.: 4207
Área: 220m²
JARDIM COOLAPA R$ 1.200.000,00 - - Cód.: 2114
Área: 1.600m²
ACEITA IMÓVEL OU VEICULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. VENDE METADE.
JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 240.000,00 -   Cód.: 3089
Área: 373m²
JARDIM DIAMANTINA R$ 73.500,00 -     Cód.: 4090
Área: 236m²
ESTUDA A POSSIBILIDADE DE PARCELAR ESSE VALOR EM ATÉ 10 VEZES.
JARDIM EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área: 300m²
JARDIM ITAMARATI R$ 50.000,00 - Cód.: 3743
Área: 250m²
MOCOQUINHA R$ 2.500.000,00 - Cód.: 2218
Área: 12.470m²
PARAÍSO DO BOSQUE R$ 150.000,00 - Cód.: 2868
Área: 377m²
PORTAL DOS IPÊS R$ 265.000,00 - Cód.: 3290
Área: 639m²
RESIDENCIAL VALE DOURO R$ 150.000,00 - Cód.: 3213
Área: 455m²

reço meus serviços de cui-
dadora de idosos particular e
hospitalar! Sou técnica de en-
fermagem e possuo experiên-
cia. Acompanho em viagens,
hospital, faço curativos e ba-
nhos. Contato: 98855-1702 ou
3531-7327 - Grasiele

• OFEREÇO SERVIÇOS DE CA-
SEIRO: experiência em hortas,
cozinheiro, animais, reformas e
encanador. Com boas referên-
cias. Falar William 99704-5503
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RECEITAS DO GUARI
BOLINHO DE BACALHAU

À PORTUGUESA
½ kg bacalhau
1 kg batata cozida com casca
1 maço de salsinha

MODO DE PREPARO
Ponha o bacalhau de molho por 2 horas na água

fria. Após, retirar o bacalhau e moer "crú".
Cozinhe a batata com casca. Depois retire e

amasse tipo purê. Em seguida, misturar o baca-
lhau moído, a batata e o cheiro verde. Misturar bem
em forma de bolinho e fritar em óleo bem

quente.
Acompanhe aperitivo a gosto.

LIONS CLUBE de São
Sebastião do Paraíso, irá
promover sua 4ª Feijoada
do Bem, em prol das
obras sociais do clube de
serviços.

Adquira já seu ingres-
so desta deliciosa FEIJO-
ADA, com um de nossos
associados ou nas Lojas:

- R&R Utilidades na pra-
ça da Matriz.

4ª Feijoada
do Bem

- Empório Pandora na
praça da Fonte.

Número limitado de in-
gressos a R$ 30,00 corra
e adquira o seu.

PAULA ANGELA AMARAL
CAUDURO LAURIA

Empreendedorismo Feminino!
Diretora Social do Lions

Clube São Sebastião do Paraiso - MG

O “Dia do Exército”, é co-
memorado em 19 de abril. Uma
cerimônia no Tiro de Guerra
04-025 marcou a data em São
Sebastião do Paraíso na manhã
desta terça-feira.

O TG é comandado pelo
sub-tenente Eliseu Salustriano
dos Santos e tem como instru-
tor o sargento Ueder Lempk.
Participaram da solenidade, ati-
radores turma 2022, autorida-
des e convidados, dentre eles
um grupo de atiradores vete-
ranos, Turma de 1970.

O Dia do Exército foi ins-
tituído em homenagem à Ba-
talha dos Guararapes que
ocorreu em 19 de abril de
1648, no Estado do Pernam-
buco. Foram as principais
ações bélicas ocorridas no
Nordeste brasileiro contra a
presença de invasores holan-
deses.

Representando a turma de

Tiro de Guerra 04-025
comemora do “Dia do Exército”

1970, Ricarte Tadeu Pedroso
agradeceu aos instrutores pela
recepção, teceu comentários
sobre o serviço militar. Salien-
tou que a ida dos veteranos à
sede do TG faz parte das co-

memorações dos 52 anos de
conclusão.

No próximo sábado (23/4)
está programado um encontro
festivo da turma. Além dos re-
sidentes em São Sebastião do

Paraíso, são aguardados vete-
ranos vindos de outras locali-
dades, e o capitão Wilson Brito
Villar, que reside em Brasília, e
à época foi o sargento instru-
tor.

Reprodução

Quando a solidariedade fala
mais alto, mais pessoas são
alcançadas, corações são atin-
gidos e vidas são impactadas e
tudo de maneira positiva. É
este o sentimento transmitido
pela família Santana, em São
Sebastião do Paraíso que nos
últimos anos tem se empenha-
do no desenvolvimento de uma
campanha de produção e dis-
tribuição de ovos de chocolate
no período de páscoa. Somen-
te neste ano graças ao apoio de
amigos e muito trabalho volun-
tário, foram 400 crianças aten-
didas em diferentes pontos da
cidade.

Conforme o funcionário
público municipal Luciano
Santana a ação da família nes-
te sentido já existe há alguns
anos. “Meu irmão Rodrigo
Santana foi quem iniciou este

O Brasil registrou, em 2021,
crescimento significativo na
produção de energia solar, con-
forme a Agência Nacional de
Energia Elétrica. Dentro deste
cenário, mais de 1,3 mil novas
instalações para a geração des-
se tipo de energia foram adqui-
ridas com linhas de crédito ofe-
recidas pelo Sicredi, um incre-
mento de mais de 100% em

Sicredi impulsiona a geração
de energia solar em MG

Volume financiado pela instituição financeira cooperativa
cresceu mais de 40% em comparação com 2020

relação a 2020. “A procura por
este tipo de energia cresceu no
País e em Minas Gerais não foi
diferente. Atento a essa deman-
da, o Sicredi reforça seu com-
promisso em atender às neces-
sidades dos associados, fo-
mentando o desenvolvimento
sustentável ao disponibilizar
produtos e serviços que pos-
sam contribuir para melhorar

a qualidade de vida de toda a
sociedade”, destaca o presiden-
te da Central Sicredi Sul/Sudes-
te, Márcio Port.

Em valores, foram financi-
ados pelo Sicredi em MG vo-
lume superior a R$ 80 milhões,
valor superior em relação a
2020, quando a instituição fi-
nanceira cooperativa financiou
R$ 58 milhões para aquisição

de equipamentos para geração
de energia solar, um aumento
de 45%. De acordo com a As-
sociação Brasileira de Energia
Solar Fotovoltaica (Absolar), a
energia solar produzida no País
representa 2,4% do total da
matriz elétrica nacional. No
ranking brasileiro de potência
instalada, MG ocupa a primei-
ra posição.          Raíza Goi Borba

Família Santana e amigos produzem
e distribuem 400 ovos de Páscoa

SOLIDARIEDADE

19 DE ABRIL

Ação feita pelos membros da família Santana ganhou
reforço de amigos na aquisição de produtos, confecção

e distribuição dos ovos de chocolate em Paraíso

FOTOS: Divulgação

movimento já faz algum tem-
po e a cada ano que passa este
trabalho vem crescendo. A pro-
dução é feita pela irmã Cláudia
com a ajuda dos amigos volun-
tários”, comenta Luciano. A
produção de ovos de chocola-
te no período de páscoa para
doação às crianças carentes
tem se tornado uma tradição e
ganhado novos apoiadores.

Neste ano a campanha foi
mais intensa. “São adquiridas
barras de chocolate de onde
fazemos os ovos. Meu irmão
foi para as redes sociais dele
anunciou o que estava fazendo
e com isso o recebimento de
doações foi bem maior”, conta
Luciano. “Ganhamos diversas
doações de chocolate em bar-
ra, de material de embalagem,
muita gente colaborou em vá-
rias fases desde a produção,

fizemos as embalagens dos
ovos e por fim a distribuição”,
comenta Luciano.

A distribuição do material
ocorreu na semana passada e
foi uma grande emoção poder
fazer a alegria de tantas crian-
ças explica. “É importante res-
saltar que o ovo é um símbolo
da Páscoa, mas o verdadeiro
sentido é o renascimento de
Cristo, este é o verdadeiro sen-
timento. O que vale é a parti-
lha, se doar ao próximo como
Ele fez por nós”, esclarece. “É
muito gratificante ver o sorri-
so no rosto de cada criança que
recebe o ovo é um contenta-
mento que nos contagia”, des-
creve.

Os ovos foram distribuídos

para crianças que fazem parte
de um projeto social no Senior’s
Clube Paraisense. Durante a
entrega a caravana do coelhinho
da Páscoa passou por vários
bairros como São Judas, Jar-
dim das Acácias, Vila Lobato
sem deixar que crianças encon-
tradas pelo caminho no trânsito
entre um bairro e outro deixas-
sem de ser presenteadas.

“É algo emocionante. Co-
mo disse minha irmã, para o
ano que vem queremos fazer
não menos que 500 ovos, le-
var esta alegria para mais pes-
soas. Desde já agradecemos a
todos que colaboraram e con-
tamos com a ajuda de quem
quiser participar, todos serão
bem vindos”, finaliza Luciano.


